
т

<

пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Хорошо ПОДГОТОВИТЬСЯ К отчетным
и отчетно-выборным собраниям 

в колхозах
Приближается к концу сельско

хозяйственный гол. В соответствии 
с Уставом сельскохозяйственной  
аотели в колхозах по окончании 
хозяйственного гола проводятся от
четные и отчетно-выборные собра
ния.

Подготовка и проведение этих со
браний являются одним из важ ней, 
ших мероприятий в деле дальнейш е
го организационно-хозяйственного  
укрепления колхозов, повышения п о . 
литической и производственной ак
тивности колхозников, организации  
широкого социалистического сорев
нования за успешное выполнение 
величественных задач, поставленных  
XX съездом партии.

Отчетные и отчетно-выборные 
собрания в колхозах окажут тем 
большее влияние на рост сельскохо
зяйственного производства, чем 
глубже будут проанализированы до
стижения и недостатки в планиро
вании. в использовании резервов и 
возможностей. Резкое увеличение 
выхода продукции на 1 0 0  гектаров 
земельных угодий, борьба за  сниж е
ние трудовых затрат и материаль
ных средств на единицу продукции  
—  это должно стоять в центре вни
мания.

Для обеспечения своевременного 
проведения собраний, райкомы пар
тии, райисполкомы должны разра
ботать план и график проведения 
отчетных и отчетно-выборных соб
раний в колхозах, оказать помощь в 
подготовке и проведении собраний, 
а также в составлении годовых от
четов в колхозах.

По итогам хозяйственной дея
тельности кол.хозов за 1 9 5 6  год от
четные и {отчетно-выборные сйбра- 
ния в ряде колхозов проводились без 
должной подготовки, вследствие 
чего собрания свелись здесь к фор
мальному утверждению годового от
чета правления и ревизионной ко
миссии. активность колхозников 
была низкой, решенпя принимались 
неконкретные, а в колхозе «Побе
да», Зырянского района, собрание 
колхозников было отменено.

Райкомы партии и райисполкомы 
должны оказать помощь правлениям 
колхозов и ревизионным комиссиям 
в составлении годовых отчетов и

проведении ревизий, выявлении и 
ликвидации наруш ений Устава 
сельхозартели, наведении порядка в 
расчетах с колхозами различных ор. 
ганизаций и учреждений, отдель
ных лиц, в правильном распределе
нии натуральны х и денежны х дохо
дов. В связи с этим полезно прове
сти совещания с директорами 
МТС, председателями правлений и 
ревизионных комиссий, бухгалтера
ми колхозов по вопросам проведения 
инвентаризации имущества и реви
зии финансово-хозяйственной дея. 
тельности колхозо'в, составления го
довых отчетов, подготовки и прове
дения собраний в колхозах.

В организационно-хозяйственном  
укреплении колхозов огромная роль 
принадлежит МТС. Они обязаны ак
тивно участвовать в подведении  
итогов и в разработке мероприятий 
по дальнейшему развитию всех от
раслей колхозного производства. 
Нельзя мириться с тем, что в неко
торых районах допускали слу
чаи, когда руководители отдельных 
МТС не отчитывались перед об
щим собранием членов артели или 
поручали это второстепенным работ, 
никам.

Готовясь к обсуждению итогов
1 9 5 7  года, нельзя отрываться от 
текущ их дел. таких, например, как 
хорошо организованное проведение 
зимовки скота и подготовка к ве
сеннему севу. Сведи колхозников 
должно быть организовано социали
стическое соревнование за образцо
вое проведение этих работ.

Райкомы КПСС, райисполкомы, 
руководители машинно-тракторных 
станций и колхозов должны тщ а
тельно подготовить отчетные и от
четно-выборные собрания в колхо
зах, чтобы обеспечить на собрани
ях развитие деловой критики, глу
бокий разбор итогов хозяйствен
ного года, что должно помочь 
выявлению и более полному исполь
зованию имеющихся в колхозах 
и МТС материально-технических и 
трудовых резервов, разработке кон
кретных мер но быстрейшему вы
полнению планов увеличения про
изводства продуктов сельского хо
зяйства, принятых в колхозах на
1 9 5 8  год.

Т Е Л Е Г Р А М М А  

Его Превосходительству

г о с п о д и н у  У р х о  К .  К Е К К О Н Е Н У

Президенту Финляндской Республики
ХЕЛЬСИНКИ.

в  день Национального праздника —  40-летия  провозглашения неза
висимости Финляндии позвольте поздравить Вас, господин Президент, и 
весь финляндский народ с этой знаменательной датой.

В течение долгих лет финляндский народ боролся за свою националь
ную независимость. Эта борьба неизменно встречала глубокое сочувст
вие и  поддержку со стороны всех прогрессивных сил России, прежде 
всего со стороны авангарда этих сил —  русского рабочего класса, ко
торый вел упорную героическую борьбу за свержение царского самодер^ 
ж авия. за раскрепощение всех угнетенны х народов бывшей царской 
империи. В этой борьбе сложилось боевое содружество передовых людей 
России и Финляндии.

Великая Октябрьская социалистическая революция, покончившая е 
царским гнетом, открыла путь к национальному освобождению фин
ляндского народа. Одним из первых актов ставшего у власти в России 
Советского правительства во главе с великим Лениным было решение 
о предоставлении независимости Финляндии, являвшееся претворением  
в ж изнь единственно справедливой национальной политики —  полити
ки самоопределения наций, провозглашенной Советским государством.

В своих отношениях с  Финляндией, так ж е как с другими большими 
и малыми странами. Советский Союз неизменно руководствуется прин
ципами полного равноправия, невмешательства во внутренние дела 
друг друга, уважения суверенитета и взаимной экономической выгоды, 
что отвечает коренным интересам как советского, так и финляндского 
народов. Большую роль в развитии взаимопонимания и доверия между 
нашими странами играет Договор о дружбе, сотрудничестве и взаимной 
помощи, который продолжает оставаться важным фактором безопасно
сти^ Финляндии и северо-западных границ СССР, а также инструмен
том мира на севере Европы.

Поздравляя Вас с Национальным праздником, мы с радостью отме
чаем, что отношения между нашими странами проникнуты духом 
искренней дружбы и сердечности. Мы выражаем . твердую уверенность  
в том, что эти дружественные отношения будут и впредь неизменно 
укрепляться и развиваться на благо наших народов, в интересах сохра
нения и упрочения мира.

К. ВОРОШИЛОВ
Москва, Кремль,

5 декабря 1 9 5 7  г.

Н. БУЛГАНИН Н. ХРУЩЕВ

В бюджетных комиссиях Совета 
Союза и Совета Национальностей 

Верховного Совета СССР
в  начале декабря с. г. бюджетные 

комиссии Совета Союза и Совета На
циональностей Верховного Совета 
СССР приступили К предварительно, 
му рассмотрению проектов плана 
развития народного хозяйства и го
сударственного бюджета СССР на 
1 9 5 8  год, а также отчета об испол
нении государственного бюджета за 
1 9 5 6  год, вносимых Советом Мини
стров СССР на утверждение Вер
ховного Совета СССР.

Бюджетная комиссия Совета Сою
за под председательством депутата  
Н. И. Смирнова и Бюджетная комис- 

. сия Совета Национальностей под 
председательством депутата Ф. П. Ко. 
това провели 4 декабря свои пленар. 
ные заседания, определили порядок 
и сроки рассмотрения в комиссиях 
проектов плана и бюджета.

Каждая Бюджетная комиссия об
разовала ряд специальных подгото
вительных комиссий, которые рас. 
сматривают проекты народнохозяй
ственного плана и государственного 
бюджета по союзным республикам и 
стргтелям народного хозяйства. От
дельные подготовительные комиссии 
рассматривают отчет об исполнении 
государственного бюджета СССР за 
1 9 5 6  год,

В работе подкомиссий, кроме чле
нов бюджетных комиссий Совета 

Союза и (Совета Национальностей, 
принимают участие депутаты Вер
ховного Совета СССР, не являющие
ся членами бюджетных комиссий. К

Т Е Л Е Г Р А М М А  

Их Превосходительствам

г о с п о д и н у  К .  Е .  В О Р О Ш И Л О В У ,

Председателю Президиума Верховного 
Совета СССР,

г о с п о д и н у  Н ,  А .  Б У Л Г А Н И Н У ,

Председателю Совета Министров СССР,

г о с п о д и н у  Н .  С .  Х Р У Щ Е В У ,

Первому Секретарю Центрального 
Комитета КПСС

МОСКВА.
Примите, Ваши Превосходительства, выражение глубокой благодарно

сти народа Финляндии и моей лично за Ваши сердечные поздравления 
и пожелания по случаю 40-летия  провозглашения независимости.Ф ин
ляндии.

Ваши теплые слова об общей борьбе финляндского и русского наро
дов против гнета царской власти, а также о тепереш них тесны х добро
соседских отношениях между нашими странами нашли живой отклик 
во всех кругах финляндского народа.

Пользуясь случаем, прошу Вас принять мои самые сердечные пожела
ния счастья и успехов Вам лично и процветания народам Советского 
Союза.

УРХО КЕККОНЕН, 
Президент Финляндской Республики.

Хельсинки.
И  декабря 1 9 5 7  г.

Важная веха в развитии 
науки Китая и СССР

работе в бюджетных комиссиях при
влечены также консультанты— сне. 
цналисты по различным отраслям 
народного хозяйства и культуры.

7 декабря в Кремле состоялось 
совместное заседание бюджетных 
комиссий Совета Союза и Совета На
циональностей. С докладом о проек
те государственного плана развития 
народного хозяйства СССР на 1 9 5 8  
год выступил заместитель Председа. 
теля Совета Министров СССР— пред, 
седатель Госплана СССР тов. 
И. И. Кузьмин. Доклад о проекте го. 
сударственного бюджета СССР на 
1 9 5 8  год и об исполнении бюджета 
за  1 9 5 6  год сделал Министр финан
сов СССР тов. А. Г. Зверев. Доклад
чики дали подробные обоснования 
проектов народнохозяйственного пла
на и государственного бюджета СССР 
на 1 9 5 8  год и ответили на много
численные вопросы депутатов Вер. 
ховного Совета СССР.

Работа подготовительных комис
сий продолжается. С докладами и 
объяснениями по проектировкам 
народнохозяйственного плана и го
сударственного бюджета в подко
миссиях выступают представители 
Госплана СССР. Министерства фи
нансов СССР и других министерств 
и ведомств. В рассмотрении проек
тов народнохозяйственного плана и 
государственного бюджета в бюд
жетных комиссиях принимают уча
стие представители союзных рес- 

' цублик.

11 декабря в Москве состоялось 
торжественное подписание соглаш е
ния о научном сотрудничестве меж
ду Академией наук Китайской На
родной Республики и Академией наук  
Союза Советских Социалистических 

Республик. Подписание соглашения 
явилось важным шагом на пути  
братского П.ЧОДОТВОРНОГО сотруднице, 
ства учены х двух великих стран. 
Содружество ученых Китая и СССР 
способствует решению крупнейших 
научных II народнохозяйственных  

задач, усилению могущества социа
листического лагеря.

В конференц-зале президиума Ака. 
демии наук СССР собрались делега
ции Академии наук Китайской На
родной Республики и Академии 
наук СССР. В составе китайской де. 
легации, возглавляемой заместите
лем председателя постоянного коми
тета Всекитайского собрания народ
ных представителей, президентом 
Академии наук КНР Го Мо-жо. —  
заместитель главного секретаря  
Академии наук КНР Ду Юнь-Шэн, 
директор Института физиологии 
Академии наук КНР Фын Дэ-пэй и 
другие.

С советской стороны присутство
вали: президент Академии наук 
СССР академик А. Н. Несмеянов, ви
це-президенты Академии наук СССР 
И. П. Бардин и К. В. Островитянов, 
главный ученый секретарь президи
ума Академии наук СССР А, В. Топ. 
чиев. заместитель главного ученого

Послание Предовдателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина Президенту 

Соединенных Штатов Америки 
Дуайту Д. Эйзенхауэру

секретаря Н. М. Снеакян.
Подписав соглашение президент 

Академии наук СССР А. Н. Несмея
нов II президент Академии наук  
КНР Го Мо-жо обменялись речами.

V
Соглашение о научном сотрудни

честве между Академией наук Ки
тая и Академией наук СССР заклю
чено сроком на пять лет. Оно преду
сматривает проведение совместных 
исследований и экспедиций, коордп. 
нацию работ по важнейшим пробле
мам науки и техники, а также по 
другим научным вопросам, представ
ляющим взаимный интерес.

Кроме пятилетнего соглашения, 
был подписан протокол о научном 
сотрудничестве между Академией 
наук Китая и Академией наук СССР 
на 1 9 5 8  год, где указаны конкрет
ные мероприятия ближайшего вре
мени. Большое место в этом плане 
отведено взаимопомопш в подготов
ке молодых кадров специалистов.

Подписание документов о научном 
сотрудничестве между учеными двух 
великих стран говорит о крепнущих 
узах дружбы между интеллигенцией, 
всеми трудящимися Китайской На. 
родной Республики и Союза Совет, 
ских Социалистических Республик. 
Братский союз Китая и СССР и 
творческое содружество учены х обе
их стран направлены к священной  
цели —  к победе дела мира во всем 
мире, к прогрессу и счастью челове
чества. , (ТАСС).

Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин 1 0  декабря 
обратился с Посланием к Президен
ту Соединенных Штатов Америки 
Дуайту Д. Эйзенхауэру. В Послании 
говорится, что по инициативе Соеди. 
ненных ГПтатов Америки и Велико
британии вырабатываются меропри
ятия, имеющие своей целью резкое 
усиление военных приготовлений  
участников Североатлантического 
союза (НАТО), причем определенные 
расчеты в этом направлении связы
ваются с предстоящей на днях сес
сией совета НАТО.

Уже сейчас ясно, что существо  
этих мероприятий сводится к моби
лизации всех ресурсов государств, 
входящих в Североатлантический  
союз, в целях форсирования произ. 
водства вооружений и вообще подго
товки к войне. Руководители НАТО 
открыто заявляют, что на предстоя
щей сессии будут рассматриваться 
военно-стратегические планы, пре. 
дусматривающие широкое использо
вание атомного и  водородного ору. 
жия.

С другой стороны, говорится да
лее в Послании, во всех государст
вах мира растет и ширится могучее 
движение за прекращение гонки во
оружений, за предотвращение утро, 
зы возникновения новой войны. На
роды требуют проведения такой по
литики, при которой государства 
вместо того, чтобы точить нож друг 
против друга, будут жить в мире, 
уваж ая взаимные права и интересы  
и . извлекая выгоду из сотрудничест
ва друг е другом .’

В Послании содержится анализ 
напряженной международной обста
новки и причин, порождающих эту  
напряженность. Н. А. Булганин под
черкивает, что нынеш нее состояние 
советско-американских отношений 
не может вызывать удовлетворения 
ни у советского, ни, как нам каж ет
ся, у  американского народа. Напря
женный п даже почти враждебный 
характер, который эти отношения 
зачастую принимают, нельзя оправ, 
дать ни с политической, ни с эконо

мической, ни с моральной точек зре- 
ния.

В Послании говорится, что СССР 
и США совместно с правительством 
Великобритании должны взять на 
себя обязательство не применять 
ядерного оружия и объявить о пре
кращении с 1 января 1 9 5 8  года ис
пытательных взрывов всех видов та
кого оружия, вначале хотя бы сро
ком на 2  —  3 года. Предлагается 
также отказаться от размещения ка
ких бы то ни было видов ядерного 
оружия на территории Германии —  
как Западной, так и Восточной.

В Послании предлагается предста
вить на рассмотрение государств, 
участников Североатлантического со
юза и Варшавского договора совмест
ное предложение о заключении в 
той или иной форме соглашения о 
ненападении между этими двумя 
группировками государств. Далее в 
Послании предлагается провозгла
сить твердое намерение обоих госу
дарств развивать между собой отно
шения дружбы и мирного сотрудни
чества, принять меры к прекраще
нию нынешней пропаганды в печа
ти и по радио, порождающей чувст. 
во взаимного недоверия, подозри
тельности и недоброжелательства, 
восстановить условия для нормаль
ного развития торговых связей, рас. 
ширять научны е, культурные и 
спортивные связи.

В заключение Послания говорится, 
что создание необходимого доверия в 
отношениях между государствами 
позволило бы приступить затем в 
осуществлению и таких радикаль
ных мер, как значительное сокращ е. 
пие вооруженных сил и вооружений, 
полное' запрещ ение ядерного оружия, 
прекращение его производства и  
уничтожение накопленных запасов, 
вывод иностранных вооруженных  
сил с территории всех государств, в 
том числе государств-участников  
НАТО и Варшавского договора, заме
на сущ ествую щ их военных группи
ровок государств системой коллек
тивной безопасности.

(ТАСС).
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Послание Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина Федеральному канцлеру 

Федеративной Республики Германии 
К. АденауэруК;

Председатель ^Ь ов^а Министров 
СССР Н. А Булганин обратился с 
Посланием к Федеральному канцлеру 
ФРГ К. Аденауэру.

В Послании говорится, что Совет
ское правительство, как и прави. 
тельства других стран, стремящихся 
предотвратить дальнейшее обостре
ние международной обстановки ж 
создать необходимые условия для 
мирной ж изни народов, глубоко оза
бочено резким усилением и расш и. 
рением приготовлений государств —  
членов НАТО к атомной войне, что 
особенно проявляется в связи с 
предстоящей сессией совета НАТО в 
Париже.

В Послании отмечается, что отри, 
цательное отношение правительств 
сгран-участнпц НАТО к созданию  
системы коллективной безопасности  
в Европе парализует усилия, на
правленные к достижению этой це
ли. Это в значительной степени объ
ясняется позицией правительства 
ФРГ, которое уклоняется от каких, 
либо шагов, отвечающ их интересам  
укрепления всеобщего мира, и в зна. 
чптельной мере несет ответствен, 
ность за нынешнюю напряженность  
международной обстановки и раскол 
Европы на военные группировкн.

В Послании указы вается .на опас. 
ное заблуждение тех, кто утвержда
ет, что размещение иностранных 
атомных баз в Запа.1Ной Германии 
якобы совместимо с интересами без
опасности ФРГ. Превращение. ФРГ в 
стартовую полосу для американского 
ракетного оружия и принятие на во. 
оружение бундесвера атомного ору
жия, как это планируется военными 
руководителями НАТО, подчерки
вается в Послании, отнюдь не сде
лало бы ФРГ менее уязвимой, на
против, опасность атомной войны на 
ее территории только возросла бы.

Далее в Послании указывается, 
что атомное вооружение Западной 
Германии, еще более привязав ее к 
североатлантическому блоку, могло 
бы преградить и тот единственный  
путь к восстановлению националь

ного единства Германии, который 
остается сегодня открытым —  со
глашение между обоими германскими 
государствами.

Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин отмечает в 
своем Послании, что данное обращ е. 
ние к федеральному канцлеру в свя. 
зи с предстоящей сессией совета 
НАТО продиктовано отнюдь не бо
язнью Советского Союза перед пла
нируемыми командованием НАТО 
мероприятиями. Положение Совет- 
ского Союза, как и других госу- 
дарств-участннков Варшавского до. 
говора, прочно и не может быть ос
лаблено или поколеблено в резуль
тате этих мероприятий.

Е числу задач, необходимых для 
восстановления доверия между госу
дарствами, подорванного в годы хо
лодной войны, Н. А. Булганин отно
сит: отказ о-т ядерного оружия, от . 
каз от применения силы при реше
нии спорных вопросов, соглашение 
о ненападении между организацией  
Варшавского договора я североатлан
тическим пактом, прекращение при
зывов к войне и пропаганды вряж. 
дебности между государствами, пре
кращение хотя бы на 2  —  3 года 
всяких испытаний атомного я водо
родного оружия.

Интересам разоружения и ослаб
ления международной напряженно
сти, отмечается в Послании, послу
жило бы создание в центральной 
части Европы свободной от атомного 
оружия зоны, включающей обе ча
сти Германии.

Н. А, Булганин, выражая надеж
ду, что происходящие сейчас в 1!о. 
скве переговоры между правительст. 
венными делегациями СССР и ФРГ за . 
вершатся взаимовыгодным co::iame- 
нием, еще раз обращает внимание на 
то, какие пагубные последствия име
ли бы вооружение бундесвера атом
ным и ракетным оружием и |1споль. 
зование территории Федеративной 
Республики для размещения иност. 
ранных ракетных и атомных баз.

(ТАСС).
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МОСКВА. Камнерезные маши
ны, выпускаемые заводом «Стром, 
машина», работают на многих 
камнедобывающих карьерах в Со
ветском Союзе и за рубежом. 
Продукция предприятия экспони
ровалась на 19 международных 
выставках и ярмарках. В цехах 
завода осваиваются новейшие вы
сокопроизводительные агрегаты. 
В этом году выпущено 5 новых 
машин. До конца года намечено 
сдать еще два новых агрегата.

Обязательство — выпустить 
сверх годового плана продукции 
более чем на 1.800 тысяч руб
лей — успешно выполняется. 
Одиннадцатимесячную производ
ственную программу коллектив 
предприятия завершил еще 5 но
ября.

На снимке: слесари-сборщики 
В. В. Пузаков, С. К. Максимов и 
Л. К. Сипанов регулируют камне
резную машину «СМ.89-А» во вре
мя обкатки.

(Фотохроника ТАСС).

ГОДОВОЙ П Л А Н - 
ДОСРОЧНО

Томское областное управление 
промышленности продовольствен, 
ных товаров 10 декабря выпол
нило годовой план по выпуску ва
ловой продукции.

До конца года предприятиями 
управления будет выпущено про
дукции сверх годового плана на 
семь миллионов рублей и вырабо. 
тано дополнительно 200 тонн кон
дитерских изделий, 100 тонн ма
каронных изделий, 75 тонн сухо
го киселя.

Трудовой успех 
рыбаков

Коллектив Ыолчановского рыбоза
вода, рыбаки Кривошеинского и 
Молчановского районов брали обя
зательство выполнить годовой план 
добычи рыбы к 5 декабря. Дню Со
ветской Конституции. Это обяза. 
тельство выполнено досрочно.

Передовая артель имени Кирова, 
Кривошеинского района, выполнила 
годовой план добычи рыбы на 122  
процента и выловила дополнительно 
1 .4 8 2  пуда рыбы. Звеньевые-мото
водители этой артели тт. Щ тыкин, 
Сагеев взяли обязательство на об
ластном совещании работников рыб
ной промышленности —  выловить 
на один метчик по 3 0 0  центнеров 
рыбы. Это обязательство перевы
полнено. Тов. Штыкин выловил на 
метчик 4 5 1  центнер рыбы, тов. Са
геев —  3 8 5  центнеров.

На 1 1 6  процентов выполнил го
довой план вылова рыбы коллектив 
колхоза имени XX партсъезда. Сей
час он продолжает сдавать рыбу 
сверх плана.

Бригады государственного лова 
рыбозавода выполнили годовой план 
на 1 4 0  процентов. Успешно вела 
лов бригада М  2 . она выполнила 
план на 1 5 6  процентов. Но полторы 
годовых нормы выполнили бригады 

3 ж 4 .
Рыбу хорошего качества отгрузи

ли потребителям мастера рыбопунк- 
гов Тюлькинского —  тов. Ж уравле
ва (Кривошеин'ский район), Ыолча
новского — тов. Епанчпнцева, Ман- 
драковского —  тов. Мошкина, Мо- 
гочинского —  тов. Тюкаев.

Обсудив Обращение юбилейной 
сессии Верховного Совета СССР к 
народам Советского Союза, коллек
тив Молчановского рыбозавода взял 
новые обязательства: выловить и 
сдать сверх годового плана 2 ты ся
чи пудов рыбы, выпустить валовой 
продукции сверх плана на 1 0 0  ты
сяч рублей, построить и ввести в 
эксплуатацию новую холодильную  
камеру на 2 0  тонн и ледник на 7 0 0  
кубометров льда.

А. САДЫРЕВ,
директор Молчановского рыбозавода.

Т О В А Р Ы  Д Л Я  Н А С Е Л Е Н И Я

Коллектив Томской трикотаж
ной фабрики годовой производ
ственный план 'выполнил почти 
на два месяца раньше срока. 
Сейчас коллектив предприятия 
работает в счет 1958 года.

Особенно хорошо работает

коллектив трикотажного иеха, 
которым руководит Татьяна 
Петровна Соснина. Здесь все 
рабочие и работницы перевы
полняют нормы выработки. Вы. 
соких успехов в труде добились 
тт. Лыскова. Самохина, Криво-

1 1 ^
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Министру иностранных дел МНР 
т о в а р и щ у  С. А В А Р З Е Д

1

От имени правительства СССР 
выражаю правительству МНР и 
монгольскому народу глубокое со
чувствие в связи со стихийным  
бедствием, постигшим монгольский

народ. —  землетрясением на тер
ритории Монгольской Народной 
Республики.
Министр иностранных дел СССР 

А. ГРОМЫКО.

рученко, Новикова <и многие 
другие .работницы. Высокопро
изводительным трудом слязктся 
мотальщица Е. Г. Запорожец, 
выполняющая нормы выработки 
на 180— 200 процентов (снимок 
слева).

Тов. Криворученко —  иници
атор многостаночного оболужи- 
вания. По ее примеру многие 
станочницы перешли на обслу
живание двух машин. Больших 
успехов в работе добилась мно
гостаночница Эмма Дорн (сни
мок справа). Работая на четырех 
чулочно-носочных автоматах, 
она систематически выполняет 
задание на 200 —  220 процен
тов. Э. Дорн руководит брига
дой отличного качества.

Коллектив предприятия осва
ивает выпуск-новой продукции. 
Недавно в магазинах г. Томска 
а области появились трикотаж, 
ные изделия с оригинальными 
расцветками и рисунками. Эти 
изделия производятся на фанто
вых машинах, оборудованных

жаккардными аппаратами, кото
рые и вяжут заданный узор.

Фантовые машины получены 
фабрикой полтора года назад, 
но раньше на них изготовляли 
только один узор, изделия по
лучались однообразными, каче
ство узора —  посредственным. 
Узор очень резко выделялся на 
изделии.

Усовершенствованием рисун. 
ков занялся наладчик фантовых 
машин Борис Николаевич Кузь
мин. После долгих поисков ему 
удалось изменить технологию 
вязи. Первые же испытания 
новой технологии дали по
ложительные результаты. Ка
чество рисунков улучшилось, а 
главное —  стало возможным 
разнообразить рисунки.

В коллективе фабрики много 
рационализаторов. Среди них—  
Игорь Николаевич Макаров. За. 
нимаяоь настройкой вязальных 
машин и чулочных автоматов, 
он постоянно изыскивает неис-

Г1
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пользованны е резервы  произ
водства. Только в этом  году  
Игорь Н иколаевич внес около  
десяти рационализаторских  
предлож ений.
Фото н текст М. ЧЕРНЕНКА.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Горком КПСС 
и городское хозяйство

Цоствяняум заботу Коммунисти- 
’5вевой партии и Ск)Еетекого прави. 
тедьетва трудящиеся г. Колпащево 
ощущают и в росте своего родного 
города.

С каждым годом город расширяет 
своп границы, растет его городское 
коммунальное хозяйство. Только в 
этом году сдано в эксплуатацию  
свыше 6 .0 0 0  квадратных метров ж и
лой площади, в том числе трудящ и
мися за счет своих сбережений пост
роено свыше 1 0 0  домов. Добротные 
2 — 3-квартирные дома построили и 
строят геофизическая контора, рыбо. 
комбинат и другие предприятия и 
организации.

В начале года горисполком и гор
ком КПСС разработали план благо
устройства города. Сейчас пост- 
ровно новых дорог с торцовым по
крытием свыше 5 тысяч квадрат, 
ных метров и с гравийным покрыти. 
ем более 4 тысяч квадратных мет
ров. Приведены в хорошее проезжее 
состояние улицы Коммунистическая, 
Обская, значительно улучш ена доро, 
га, связывающая город с рабочим 
поселком Тогур. Отремонтиро'вано и 
вновь построено около 2  тысяч по
гонных метров тротуаров. Трудящи
еся украшают свой город зелеными 
насаждениями. В этом году они 
вновь высадили более двух тысяч  
деревьев и кустарников.

Улучшается культурно-бытовое 
обслуживание трудящ ихся города. 
На селекционной станции и в Мать- 
янге строятся новые клубы на 3 0 0  
мест каждый. С весны будущего го
да в городе развернется строительст. 
во большого каменного Дома культу, 
ры со спортивными залами и комна
тами для кружковой работы. Сейчас 
завершается кладка новой'казенной  
гостиницы.

Расширяется в городе сеть мага, 
зинов и предприятий общественного 
питания, улучш ается их работа, рас, 
тет товарооборот, Тв'Перь торговля 
промышленными и продовольствеи, 
ными товавами расширяется не 
только в центре города, но и на 
его окраинах, где два-три года тому 
назад еще было недостаточно ларь
ков и магазинов. В благоустроенных 
зданиях размешаются медицинские 
лечебно-профилактические учрежде
ния. Возросла культура работы стан, 
ции скорой помощи, общественных 
бань II парикмахерских.

Городской партийный комитет на. 
правляет внимание исполкома город, 
ского Совета на дальнейшее улучш е
ние работы предприятий местной 
промышленности с целью более пол
ного удовлетворения спроса населе
ния в предметах, и зго т о в л я ем ы х и з  
местного сырья. При промартели 
«Цветущий север» недавно открыт 
комбинат бытового обслуживания, 
расширился ассортимент овощных и 
ягодных изделий в горщ щ екомби- 
нате.

Вопросы улучш ения работы город, 
ского хозяйства стали чаще обсуж 
даться на заседаниях бюро горкома, 

горисполкома. В последнее время 
коммунальные предприятия укрепи
лись опытными кадрами, окрепли их 
первичные партийные организации. 
Горком КПСС счел нужным в целях 
улучшения жилищного строительст
ва создать ПРИ ремстропконторе пер
вичную парторганизацию. Раньше 
коммунисты конторы входили в Q0C. 
тав парторганизации горкомхоза и 
по сущ еству не решали вопросы сво, 
его производства. Создание партий, 
ной организации положительно ска
залось на ходе строительных и ре
монтных работ. Контора выполнила 
годовой план.

Работники горкома стали чаще 
бывать в партийных организациях 
предприятий городского хозяйства, 
полнее стали учитываться критиче
ские замечания коммунистов и бес
партийных по ликвидации недостат. 
ков в обслуживании трудящ ихся.

Однако следует сказать, что в 
удовлетворении населения жильем и 
в благоустройетве города сделано 
еще далеко не все. Многое у нас 
еще не сделано, слабо используются 
имеющиеся резервы и возможности. 
Например, до сих пор трудящиеся  
города испытывают недостаток в 
жилой площади. Между тем, уже дав. 
но можно выло резко увеличить ин 
дивидуальное жилищное строитель, 
ство. Желающих строить свои дома 
много, Но горисполком и некоюрые 
руководители предприятий мало ока. 
зывают помощи индивидуальным за
стройщикам, особенно в вывозке и 
распиловке леса, в покупке строи
тельных деталей —  рам, дверных 
полотен, наличников в т. д.

В городе ощ ущ ается острый недо, 
статок кирпича. Сейчас ведутся ра
боты по переводу кирпичного завода 
на круглогодовое производство кир
пича. Но делается это ешв пока мед
ленно. А нужно закончить эту ра
боту не позднее сентября 1 9 5 8  го

да. Такая конкретная задача по
ставлена перед партийной организа
цией кирпичного завода, и от ее 
инициативы будет во многом зави
сеть успех начатого дела.

Мало мы еще привлекаем к рабо
там по благоустройству общ ествен, 
ность, индивидуальных застройщ и, 
ков. Сейчас горком партии в горис
полком разрабатывают конкретные 
меры но усилению жилищного строи
тельства и благоустройству на 1 9 5 8  
год с учетом привлечения к этим 
р.аботам каждой организации, всех 
трудящ ихся.

Справедливые претензии имеют 
агители города и рабочего поселка 
Тогур к работе городского транспор. 
та. Автобусов в городе мало, в при
способленных для перевозки пасса. 
Ясиров грузовых машинах зимой хо
лодно. а детом очень пыльно, В зим, 
нее время из-за отсутствия гаража  
машины выходят на линию с боль
шим опозданием, да и днем работают 
с нарушением графика. Отсутствие 
гаража приводит к преждевременно- 
му износу машин, особенно автобу
сов.

В улучш ении работы городского 
транспорта крайне плохо помотает 
Томский автотрест. Вот уже нееколь, 
ко лет подряд руководители треста 
обещают выделить необходимые сред, 
етва для строительства гаража, но 
обещаний не выполняют. Необходимо 
также пополнить парк автобусов.

Управляющий трестом тов. Пула- 
вин не знает по-наетоящему нужд 
северного города, не находит време
ни, чтобы приехать в Колпашево и 
детально разобраться с работой авто- 
транспорта. Живое руководство, ж и
вую связь е организациями города 
он подменяет письменными указа
ниями да телефонными разговорами.

В го'роде ощ ущ ается большой не
достаток в электроэнергии. Ряд улиц 
города совершенно не имеет освещ е, 
ния, нет его и во многих квартирах 
трудяш ихся, проживающих на Мать- 
янге. После окончания строительст
ва новой электростанции на рыбо
комбинате и увеличения мощности 
городской электроотанцаи несколько 
улучш ится снабжение жилых домов 
электроэнергией. За ходом этих р.а- 
бот установлен строгий партийный 
контроль. Однако и эти меры пол
ностью не удовлетворяют промыш. 
ленного II бытового потребления 
электроэнергии,

Между тем, у нас имеются боль
шие возможности для капйтальчо1Ч) 
решения вопроса обеспечения го
рода электроэнергией. Речь идет О 
расширении мощности алектростан, 
ции. на отходах Кетского лесозавода 
н ПОСТРОЙКИ линии эЛектбопере|даН 
в грйрд. Горком КПСС и горисполком 
неоднократно просили облвомхоз и 
Гомскнй Совнархоз решить этот во
прос как можно скорее, Но до сих 
нор воцрос не решается. А необхо
димость в этом есть большая. Ведь 
почти даровые отходы от лесопиле
ния резко сократят расходы на вы- 
оаботку электроэнергии. Разве это
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ВСЕГДА С НАРОДОМ
Борис Андреевич Ильин родился 

в 1 9 2 2  году, в небольшом селе Пя- 
ша. Бековского района, Пензенской 
области-

В 1 9 4 0  году Борис Андреевич 
был призван в ряды Советской Ар

мии. За боевые заслуги во время 
Великой Отечествеиной войны 
его наградили орденом Александра 
Невского и двумя орденами Отече
ственной войны.

Отдавать все силы и знания на
роду^— вот в чем видит тов. Ильин 
смысл ж изни, В 1 9 4 3  году Борис 
Андреевич вступает в ряды Комму
нистической партии.

Отечественную войну тов. Ильин 
закончил под Берлином, где был 
второй раз ранен. Вернувшись до
мой, он ПОСТУПИЛ в Саратовский 
юридический ИНСТИТУТ, который

заканчивает в 1 9 4 9  году я едет на 
работу в Сибирь, в город Томск.

Борис Андреевич несколько лет 
работал членом областного суда, 
был ревизором управления Мини
стерства юстииии по Томской обла
сти, а потом перешел на работу в 
Томскую коллегию адвокатов.

Борис Ащ иеевич не только ква
лифицированный юрист, но и ак
тивный общественник.

Много теплых слов было сказано 
о Борисе Андреевиче Ильине на 
собраниях в коллективах инженер
но-строительного института и мель
ничных заводов, которые выдвину
ли его своим кандидатом в народные 
судьи по 1-м у избирательному ок
ругу Вокзального района. Они уве
рены, что он будет хорошим судь
ей.

ДОВЕРИЕ ОПРАВДАЕТ
Семен Квдокимович Миганов меч

тал стать ЮРИСТОМ, хотя он хорошо 
представлял, насколько сложна и 
трудна эта работа.

Сдав вступительные экзамены в 
Томский государственный универси
тет. он приступил к осущ ествле
нию своей мечты и настойчиво 
стремился к цели. И вот, наконец, 
позади Ъ лет упорной учебы —  в 
руках диплом об окончании универ
ситета.

Семен Евдокимович не захотел 
остаться на работе в областном 
центре. В 1 9 5 3  году он едет на ра
боту в прокуратуру Верхне-Кетско-

го района Томской области.
1 2  декабря 1 9 5 4  года тов. Мига

нов избивается наводным судьей 
2-го участка Томского района и че
стно грудится на этом благородном 
поприще.

Он систематически работает над 
повышением своего идейно-теорети
ческого уровня и деловой квалифи
кации.

Нынче ему народом оказано но
вое доверие. Семен Евдокимович Ми
ганов выдвинут кандидатом в н а 

родные судьи по 2-м у избирательно
му округу Вокзального района. Й он 
оправдает это доверие.

СТРОГИЙ ЗАЩИТНИК ЗАКОНОВ

1 Вороновская
2 Уртамская
3 Молчановская
4 Красноярская
5 Ваткатская
6 Гынгазовская
7 Асиновская
8 Тунгусовская
9 Пудннская

10 Томская
1 1  Парабельская
12 Чердатская
13 Ювалинская
14 Высокоярская
15 Гусевская
1 6  Старицынская
17 Рыбаловская
1 8  Петропавловская
19 Кривошеинская
2 0  Ключевская
21 Митрофанов ская
2 2  Рождественская
23 Поросинская
24 Крыловская Л М С
25 Галкинская
26 Парбигская
27 Турунтаевская
28 Туганская
29 Пышкинская
30 Громышевская
31 Чилийская
32 Сергеевская
33 Корниловская
34 Зырянская
35 Чаинская
36 Чажемтовская
37 Коломннская
38 Светлянская

128,5 20
125.0 13
112,5 8
100,0 —

86,9 1
61,4 —

79,4 24
77,7 7
75,0 —

72,2 5
70,0 —

68,7 1
65,6 18
63,6 4
63,1 1
62.5
62,0 2
60,0 2
59,2 2
55,0 5
54,5 10
52,9 9
51,1 5
50,0 — .

50,0 7
50,0 4
50.0 —

48,0 8
47,6 4
45,4 7
43,4 1
38,8 12
38,8
36,3 —

20,0 4
20,0 —

27,2 —

15,7 —

БОЛЬШОЕ ДОВЕРИЕ
Вера Владимировна Лебедева ра

ботала в Ераеноярском строитель
ном тресте начальником отдела кад
ров и инженером отдела перевозок 
в Томском областном автотреете. 
Мечтала Вера Владимировна стать 
судьей. И Лебедева закончила 
Новосибирский юридический заоч
ный институт.

Недавно коллектив завода реж у
щих инструментов выДвинул тов.

Лебедеву кандидатом в народные 
судьи по избирательному округу 
№ 3 Кировского района.

Выдвигая ее кандидатуру, рабо
чие завода охарактеризовали Веру 
Владимировну как юридически гра
мотного работника, очень хорошего, 
ЧУТКОГО товарища, активную обще
ственницу. «Мы верим, что она до
стойна работать на атом ответст
венном посту». —-  сказали они.

Тов. Сидоров, работая шофером, 
учился заочно в юридической шко
ле. Уепещно закончив ее, Иннокен
тий Федорович Сидоров работает 
юрисконсультом в г. Еременчуге, 
Украинской ССР.

В сентябре 1 9 5 4  года И. Ф. Си
доров приезж ает в г. Томск. Во 
время стажировки в народном суде 

1-го участка Вокзального района он 
показал себя вдумчивым, глубоко 
любящим свое дело работником.

В декабре 1 9 6 4  года тов. Сидо- 
пов избирается народным судьей 

3-го  участка Вокзального района.
Все дела тов. Сидоров тщательно 

готовит, собирает обширный мате

риал, умело ведет судебные заседа
ния.

Народный судья проводит боль
шую воспитательную работу среди 
населения, вы ступает с .докладами- 
отчетами.

Строго стоит тов. Сидоров на ох
ране прав трудящ ихся.

Нередко тов. Сидоров приходит 
на Томский лесоперевалочный ком
бинат, коллектив которого его нын
че выдвинул кандидатом в народ
ные судьи по 3-м у избирательному 

округу Вокзального района, и здесь, 
на месте, разрешает многие вопро
сы. с которыми обращаются к нему 
рабочие.

Г А З Е Т Ы  И  Ж У Р Н А Л Ы -  

В  М А С С Ы  ™

Важное дело 
пущено на самотек

Сельский учитель "«кандидат в народные заседатели
Семену Ивановичу Таиьнсву было 

всего девятнадцать лет, когда он 
приехал в затерявшийся среди тай
ги и ваеюганеких болот небольшой 
поселок Увал. Здесь начался тр у 
довой путь сельского учителя.

Много пришлось потрудиться Се
мену Ивановичу, испытать трудно-

'етей, прежде чем он стал опытным 
учителем.

1 В годы Великой Отечественной 
войны МОЛОДОГ& учителя призвали в 
армию. Он прошел боевой путь, по- 

I лучил тяжелое ранение,
I Награды украсили его грудь. И 
'вот он снова в Ваеюганеком районе,

нс резерв.'^
Плохо решается вопрос с водо

снабжением населения города. Пока 
что в городе имеются только колод
цы или с механической подачей во
ды, или даже с ручной откачкой, 
Настало время строить в городе во. 
допровод. Для этого есть хорошая 
база, На окраине города не так дав
но геологи рели буровые работы и 
оставили скважины с естественным  
напором воды до 8  атмосфер. Работ
ники коммунального хозяйства, мно, 
гие коммунисты проявили инициа- 
гиву. чтобы этот источник исполь
зовать для строительства городско
го водопровода.

Горком партии поддержал это на
чинание общественности. В навига
цию для строительства водопровода 
завезены трубы и другое оборудова
ние. Но понадобй.лось почти два го
да, чтобы получить анализ воды, а 
сейчас, когда на строительство отпу. 
[цено почти полмиллиона рублей, ра. 
бота сдерживается из-за медленного 
составления проекта в томской кон
торе «Облпроекта».

На прошедшей недавно городской 
партийной конференции делегаты  
справедливо подвергли критике 
большие недостатки в работе город
ского хозяйства. В частности, ука
зывалось на неудовлетворительную  
работу леспромхоза облтоппрома по 
обеспечению города, топливом и осо
бенно строевым лесом.

Горком ЕПСС изучает критические 
замечания коммунистов и принимает 
меры по их выполнению, по улуч
шению жилищного строительства, 
благоустройству города и дальней
шему ра.звитию его коммунального 
хозяйства.

На Томском весовом
Щ заводе ХОРОШО работает

бригада слесарей, кото
рую возглавляет И. И. 
Старцев. В эти дни 

I бригада значительно 
опережает графин.

На снимке: Н, И, 
Старцев цзнанчивает 
изготовление рычага к 
весам.
Ф ото Ю, Корчагина.

снова перед ним люоознательные 
живые лица школьников. Сельский 
учитель вернулся к своему труду. С 
тех пор прош ло' двенадцать лет. 
Сейчас Семен Иванович работает 
аайедующим начальной школой в 

*Мало-Муромке. Весь свой опыт, всю 
энергию вкладывает он в любимое 
дело.

Долго горит свет в школе в длин
ные зимние вечера, н всегда у окна 
можно видеть склонившегося над 
столом учителя, проверяющего тет
ради своих учеников. Требователен 
он и к себе, и в  ученикам. И если 
в табеле стоит оценка «пять», то 
можно действительно быть уверен
ным, что ученик имеет прочные, на
стоящие знания. Семен Иванович 
прививает своим ученикам любовь к 
знаниям, к труду. Вот почему так  
т е н ю  отзываются его бывшие у ч е . 
ники, теперь уж е взрослые, о своем

первом учителе, Труд Семена Ивано
вича Танькова отмечен наградой —  
медалью -«За -тдадовую доблесть».

.Ж ители..поселка уважают и,любят  
Семена Ивановича. Учитель комму
нист активно участвует в жизни се
ла. Его можно видеть и в колхозной 
конторе, беседующим о колхозных 
делах, и  в сельском клубе, где он 
выступает перед населением с лек
циями на различные темы. Он —  
пропагандист политшколы, редактор 
стенной газеты колхоза, руководи
тель кружка художественной само
деятельности.

Три года тому назад Семена Ива
новича избрали народным заседате. 
лем. II он с честью оправдал дове
рие избирателей. В этом году изби
рателя вновь оказали ему высокое 
доверие, выдвинув его кандидатуру 
в народные заседатели.

В. МАКШЕЕВ.
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По новому учебному плану

А. МЕЗЕНЦЕВ, 
оекретэрь Коппашоиокого 

гапнома КПСС.

Партбюро завода о массово-политической 
работе в цехе

Партийное бюро Томского завода 
режущих инструментов рассмотрело- 
ВОПРОС «О состоянии и мерах улуч
шения массово-политической рабо
ты в заготовительном цехе».

За последнее время в заготови
тельном цехе ослабла агитационно- 
массовая работа. Секретарь партий
ной организации тов. Абанеев до
пустил недооценку работы агитато
ров. руководители цеха не прини
мают активного участия в полити
ческой работе в коллективе. Это 
привело к ослаблению трудовой ж

производственной дисциплины.
Парч'нйное бюро наметило меры 

по оказанию практической помощи 
партийной организации цеха в
улучшении массово-политической 
работы среди рабочих.

В ближайшее время в цехе будет 
проведено партийное собрание,
группа инженерно-технических ра
ботников цеха привлекается для 
проведения в коллективе бесед на 
общественно-политические и произ
водственные темы.

Наща школа второй год работает 
по новому учебному плану.

С чего начать работу по-новому? 
Такой вопрос стал перед коллекти
вом в прошлом году. Для того, что
бы успешно решить задачу поли
технического обучения, в первую 

,' очередь нужна материальная база. 
И мы с помощью Еировского райко
ма партии, райисполкома и нашего 
шефа электромеханического з а 
вода начали создавать эту базу, 
Сейчас в школе работают столяр
ная. слесарно-механическая мавтер- 
ские, оборудованные токарными, 
сверлильными станками.

Все эта создало необходимые у с
ловия для работы по новому учеб
ному плану. На уроках ручного 
труда в школьных мастерских у ч а 
щиеся изготовляют совки, детские 
лопатки, оконные угольники, ящ и
ки для рассады и другие изделия. 
Учащиеся б-— 7 классов на уроках 
труда приучаются пользоваться 
чертежами, знакомятся с механиче
ской обработкой материалов, учатся  
работать на токарном и сверлиль
ном станках и с помощью электро
инструментов знакомятся с элек
тро пайкой.

Школа, имеет и учебно-опытный  
участок, работая на ‘котором уча
щиеся приобретают сельскохозяйст
венные навыки, Ученики Б—-6  
классов выращивали овощи, зерно
вые, технические культуры. При 
этом они учились правильно обра
батывать почву, вносить удобрения, 
готовить семена к посеву, выраши- 
вать рассаду и высаживать ее в 
грунт. На участке было поставлено

И  опытов по программе 5 — 6 клас
сов.

Практика на участке проводи
лась в течение всего лета. Учащие
ся были разделены на группы, ко
торые занимались в определенные 
дни. Ежедневно на участке работа
ли 1— 2 группы. Такая организа
ция труда помогла учащимся сле
дить за ростом и развитием расте
ний,

В работе по новому учебному 
плану нам помогает коллектив 
электромеханического завода. Еурс 
основ производства учащиеся девя
тых классов проходят в цехах это
го завода. После прохождения вес
ной производственной практики 30  
девятиклассников изъявили жела
ние работать во время летних ка- 
НИК5Ч в цехах завода.

Учащиеся десятых классов изу
чают электротехнику и автомобиль. 
В школе есть кабинет машиноведе
ния, автомашина, и вто дает воз- 
иожность успешно проводить тео
ретические и практические заня
тия. Учащиеся могли подробно изу
чать. разбирать и собирать части, 
агрегаты, узлы автомобиля. Изиере. 
яие и вычерчивание эскизов дета
лей, схем помогают учащимся глуб
же понять применение законов фи
зики в механизме автомобиля. Уча
щиеся десятых классов подробно 
изучили устройство автомобиля и 
орошли десятичасовую программу 
црактикй.

Учащиеся восьмых классов, рабо
тая над курсом машиновйдевия, зна
комятся с общими принципами 
устройства и работой машин, дета
лей, учатся ухаживать за ними.

производить несложный ремонт. Од
новременно они знакомились с эле
ментами технологии обработки ме
таллов.

Изучение дисциплин, введенных 
по новому учебному плану, тесно  
связано с  содержанием общеобразо
вательных предметов и помогает 
более глубокому их изучению . Еро- 
ме того, школьники получают нема
ло полезных трудовых навыков, об
щих Д.1Я многих массовых профес
сий.

С введением политехнического 
обучения значительно повысился 
интерес учащ ихся к общественно
полезному труду. Участвуя в социа
листическом сооевновании школ roj 
оода, развернувшемся в честь 40-й  
годовщины Великрго Октября, ком
сомольцы. пионеоы. все учащиеся  
школы активно занимались обще
ственно-полезной работой. Весной 
зтого года они начали строитель
ство школьного гаража с автоклас- 
еом. Бригадами учащ ихся был в ы 
ры т котлован, заложен фундамент, 
они помогали в кладке шлакоблоч
ных стен, ■организовали рейды по 
сбору битого кирпича на стройках, 
проводили теплотрассу в гараж. 
Сейчас гараж готов,

В этом учебном году под руковод
ством комитета комсомола школы 
широко развернулось соцпалистиче. 
ское соревнование между параллель
ными классами, В условия сорев
нования входит участие в общест
венно-полезной работе. Учащиеся 
активно соревновались в сборе ме
таллолома и макулатуры. Особенно 
хорошо работали пионеры. В тече
ние сентября только пионереказ

дружина собрала 2 8  тонн металло
лома и 5 тонн макулатуры.

Большую работу провели комсо
мольцы II пионеры по озеленению  
города. Посажено около 3 тысяч де
ревьев и кустарников. Десятикласс
ники посадили по улице Ерылрва 
«аллею выпускников» и передали 
деревья под охрану первоклассни
кам. Летом учащ иеся 7 -х  и 8 -х  
классов выезжали в молодежно-ком
сомольский лагерь, Летний от
дых учащ иеся сочетали с . по
мощью колхозу, помогали сажать 
кукурузу и картофель. Был орга
низован совет бригадиров во главе 
с начальником лагеря ученицей  
8-го класса Н. Локтюхиной. Уча
щиеся проводили экскурсии на жи- 
вптноводчбские фермы. Ребята по
ставили несколько концертов для 
колхозников.

Учащиеся, участвуя в общест
венно-полезном труде, приучаются 
бережно отиоситься к общественной 
собственности, уважать труд своих 
товарищей и взрослых. У них быст
рее формируются такие качества, 
как коллективизм, умение организо
вать свое время.

Обучение по новому плану тре
бует от преподавателей творческого 
подхода к делу, разнообразия мето-

Мало внимания уделяется прове
дению подписки на газеты и журна
лы в Томском электромеханическом 
институте инженеров железнэдорож- 
ного транспорта. Если нз электро, 
техническом факультете подписку 
провели быстро и организованно, то 
на других факультетах она пущена 
на самотек.

Даже на журнал «Железнодорож
ный транспорт» в институте, гото
вящем инженеров транспорта, под-, 
писалось только 6 человек.

Мало выписано газеты «Ерасное 
Знамя».

Обществ-енные организации инети, 
тута слабо организуют ход,, прдпвз- 
ки на газеты и журналы. Уполн.дмо- 
ченные,.по подписке на факультетах 
часто менялись, некоторые из них 
Н'добросовестно относятся к сп и м  
обязанностям. П,тохо п р о п а га к д -  
руются новые издания. Имеется 
только ^один каталог периодических 
изданий, да и тот закрыт в столе у 
ответственного за подпиггу.

Общественные организации и н сти 
тута должны уделить серьезное внщ  
мание проведению подписки, покон
чить -J самотеком и неорганиззва.ч. 
ностью в этом важном деле.

Г. БЕРДЫШЕВ.

К и н о у ста н о вк и  
д л я  к о л ю з о в

Еолхоз «Первое Мая», Томского 
района, приобрел в Томском йульт- 
ремснабе кинопроекционную уста
новку «К Н -12», Такую же установ
ку цриобрел и колхоз имени XX 
съезда КПСС, того ж е района.

В этом году культремснабом про
дано колхозам области 1 2  киноуста
новок. Их приобрели колхозы «За
веты Ильича» и «Прогресс», Ко- 
жевниковокого района,* артель «За
веты Ильича», Бакчарского района, 
и другие.

Н. ЗВОНАРЕВ,

Колхозной

элентростанций
В колхозе имени Сталина, Алев- 

сандровского района, пущена в 
эксплуатацию вторая электростан
ция.

дов и форм работы е учащимися.
Коллективу нашей школы предстоит 
еще многое сделать, чтобы поднять 
качество учебно-воспитательной ра
боты. использовать все возможно
сти, которые открылись перед нами 
после перехода на обучение по но
вому плану.

И. ЛЮТАЕВ, 
директор 8-й школы г. Томска.

, 1

Л,

Хорошо трудится на ремонте су
дов котельщик Сам.усьской ремонт, 
но-экеппуатационной базы Петр 
Егорович Козиков.

Сменные нормы он выполняет 
на 190—200 процентов прв отлич
ном качестве.

На снимке: П. Козиков проверя
ет качество установки кормового 
тамбура теплохода «Москвич».

.Фото М. Яерненка,-
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назы ваю т тымскую тайгу. К а ж 
дый второй ж итель этих м ес т —• 
охотник. Ханты, эвенки и р у с
ские накопили немалы й опыт 
доОычи пушнины.

Наш корреспондент побывал 
у охотников таежного села тыи- 
ской тайги Напаса, Каргасок- 
ского района, и попросил их 
рассказать об опыте охоты.

Ниже публикуются выступле- | 
ния тымских охотников.

Н а м е д

Г о с у д а р с т в у — о тл и чн ую  
пуш нину

Сибирская пущ нииа славится не 
только в нашей стране, но и на 
международном рынке. В тымской 
тайге есть немало охотников, кото
рые сдают государству пуш нину  
только первым сортом. Охотник-про
мысловик хант тов. Талынов сдает 
беличьи шкурки высокого качества. 
Первым сортом сдают пуш нину про
мысловики-охотники селькупки Еле
на Мулина, Настасья Еарлыгина и 
охотник хант Федот Пычкин.

Но в трудолюбивой семье охотни
ков есть и такие промысловики, ко
торые в погоне за количеством не 
борются за качество пушнины. 
Охотник Никулкин принес на заго
товительный пункт 1 6 8  белок. 53  
шкурки оказались низкого качества. 
Охотник нанес ущерб государству и 
себе. Много низкокачественной  
пушнины сдают на заготовитель-, 
ный ПУНКТ охотники Силантьев и 

Лушников.
Пушнина низкого качества полу

чается и потому, что еще не изж и
то браконьерство. Многие промыс
ловики нарушают сроки охоты, на
чинают отстрел пушного зверя 
раньше установленного срока. 

Бьют белку, несмотря на то, что 
часть ее не вылиняла. Это так

ж е снижает качество пушнины.
Отдельные охотники под всякими 

предлогами отказываются промыш
лять в разнолесий, хотя каждому 
хорошо известно, что в таких местах 
белка значительно быстрее линяет и 
ее шкурка становится полноценнее.

Качество цушнины повышается и 
за  счет умелого снятия шкурки с 
убитого зверька. Иные охотники, 
второпях снимая шкуру, не замеча
ют, как неосторожно ножом портят 
ценный мех.

Охотники тымской тайги обяза
лись досрочно выполнить план за 
готовки пушнины. Важно при этом 
повысить и ее качество

И. ИЗОРМАКОВ, 
заведующий заготовительным 

пунктом Напасского сельпо.

Охота л а  медведя опасна и труд
на. Но вот я за свою жизнь 6 8  мед
ведей убил. Не ваз косолапый на
падал на меня, иногда чуть-чуть  
жив я уходил, но не бросаю люби
мого дела, хотя мне сейчас 5 6  лет.

Летом ловлю медведей капканами. 
Ставлю их в таких местах, где ла
комится косолапый. Обычно медведь 
на.ход!ггся вблизи таежны х речу
шек, в буреломах, вдали от жилья. 
Поставив капкан, наблюдаю. Со 
мной всегда собака —  верный по- 
.чощник. Как только медведь попада
ет в капкан, выхожу из засады, 
добиваю из ружья.

Опасна охота на медведя осенью, 
перед тем, как лечь ему в берлогу. 
Он в это время, как неприкаянный, 
рыскает по лесу, ищет место для 
лежанки. Но это ничего —  осенью  
на медведя охочусь в открытую. Вы
слеживаю его, а как найду, иду в 
сторонке —  час, два, три, а порой 
и несколько дней. Когда вижу— на
стал удобный момент, выскакиваю, 
кричу, вызываю медведя на откры
тый бой. Картечь наповал убивает 
медведя, но бывает и так, что ра-

Дмнтрнй Николаевич Мулин — один из лучших медвежатников 
тымской тайги. Он убил 68 медведей.

На снимке: Д. Н, Мулин перед выходом на охоту.
Фото Т, Куриловича.

неный зверь бросается на тебя. Тог
да берегись, не плошай! Лет пять 
назад, чтобы окончательно добить 
медведя, действовал охотничьим но
жом. Крепко поцарапал тогда меня 
медведь, но живой не ушел.

Трудно отыскивать медведя зи .

Н А  5 Е Л К У . . .
Восемнадцатый сезон я охочусь 

на белку. По самым скромным под
счетам, за годы промысла я убил 
более 1 2 .6 0 0  белок, 3 .8 0 0  ондатр, 
много колонков, горностаев и лисиц.

Промышлять белку нелегко. Толь
ко тогда будешь возвращаться домой 
с богатой добычей, когда хорошо 
изучиш ь повадки этого маленького 
лесного зверька. Белок больше в 
кедровом бору, но здесь они быстрее 
жирею т и медленнее линяют. В сос
новом же лесу на незатемнввных м е, 
стах белка линяет быстрее, и поэто
му здесь можно раньше охотиться. 
Промышляю я и в сплошных кедра
чах, но делаю это в определенный  
период.

Чтобы по беличьему следу без 
собаки уметь находить гойно —  
гнездо бедки, надо иметь наметвв- 
ный глаз, уметь определять след 
зверька. Иной раз следы зверька бы
вают настолько запутанными, что 
трудно понять, в какой стороне 
нужно искать гойно. На выручку 
приходят наблюдательность в вни
мательность. Гойнованпр, как пра
вило, длится два —  три месяца. Это

Опыт старых охотников— молодым
Куда пойти на охоту, где лучше 

поставить ловушки? Эти вопросы 
встают перед каждым охотником. 
Только мастера охотничьего промыс
ла, хорошо изучившие угодья своего 
района 11 повадки животных, знают, 
где, в какое время надо искать зве
рей, где’ находятся их ходы и лазы.

Погода, урожайность кормов, чи
сленность животных и даже харак. 
тер охотничьих угодий меняются из 
года в год. Вместе с .чтим и звери 
перемещаются о места на место. На
до быть тонким наблюдателем приро
ды, следопытом, умельцем, чтобы 
правильно организовать промцсел. 
Большую помощь в этом может ока
зать обмен опытом.

В круг старых охотняков-промыс. 
ловиков ежегодно приходит моло
дежь, Учить их сложному искусству  
охоты —  долг опытных промысло
виков. Качество пуш нины снижает
ся не только потому, что иногда н а , 
рушаются сроки охоты, но и от 
неумения молодых охотников добы
вать пушного зверя. Чтобы этого ве

было, нужно опытным охотникам  
брать' с собой в тайгу молодежь, рае- 
крывать перед ней свои «секреты ».

Почему бы, скажем, нашему луч
шему охотнику Дмитрию Николаеви
чу Мулину и его жене Елене Ва
сильевне не обучить двух ' 
грех молодых охотников слож
ному искусству гойнования? Но это
го не делается. В этом одна из при
чин того, что некоторая часть  

охотников превращается в кустарей , 
одиночек. Если бы мы, старые 
опытные промысловики, передава

ли свой опыт молодым охотникам, 
им бы не приходилось возвращаться 
с промысла с пустыми руками.

Не учат молодых о.хотников пере
довым методам охоты и работники 
заготконторы райпотребсоюза и На
пасского сельпо. Распространение 
опыта лучших охотников —  прямая 
обязанность старых охотников и ра. 
батников райпотребсоюза.

И. ТИТИВАЛОВ, 
охотиик-промысловик 

Напасского сельсовета.

самый трудный период охоты. Но в 
моей практике не было еще такого 
случая, чтобы я возвращался с гой- 
иования с пустыми руками. В прош- 
лО'М году за этот период я добыл и 
сдал пуш нины на четыре с лишним 
ты сячи рублей.

За десять дней октября и 2 0  
дней ноября я сдал на заготови
тельный ПУНКТ Напасского сельпо 
2 8 8  белов.

А. ч е р е п а ;ю в ,
промысловик-белковщик села Напав.

мой: не знаеш ь, где его берлога. Вот 
тут-то выручает собака, специально 
обученная для поисков медведя в 
берлоге. Найдет собака берлогу, я 
беру палку и толкаю ее в берлогу, 
тревожу медведя, стараюсь, чтобы 
он вышел. Как только покажется го
лова —  стреляю. Если медведь вы
ходит спиной вперед, ж ду, когда 
покажется весь, и только тогда 
стреляю.

Зимой веду промысел белки со 
своей женой Еленой Васильевной. 
Мы уж е убили 3 0 0  белок и еще до
будем 4 0 0 . Охотничий сезон закон
чим с перевыполнением задания,

Д. МУЛИН, 
охотник-медвежатник поселка 

Варгананжино, Напасского 
сельсовета.

☆

Знать дело
За последние четыре года самым 

удачным для меня был 1 9 5 6  год. За 
сезон я убил 5 лиснц-враснуш ек, 
2 росомахи, более 3 0 0  белок и мно
го ондатр. Богатый промысел пуш 
ного зверя —  результат того, что я 
применял различные формы охот, 
ничьего промысла.

Лисиц и росомах ловлю капкана
ми. Эти звери хищ ные и хитрые. 
Охотник должен хорошо знать по
вадки этих зверей. Н ужно уметь 
правильно поставить капкан. Я. на
пример, капкан кладу не на след, а 
под него. Для этого снег вместе со 
следами поднимаю деревянной лопа
точкой. Капкан, как правило, уста
навливаю не на открытом месте, а 
возле колоды или другого какого, 
либо естественного укрытия.

Яри ловле ондатры я делаю раз
ные приманки. Многолетняя практи
ка показала, что умелый подбор 
приманок значительно повышает до. 
бычу и на плашечном промысле бел- 
ки. Известно, что в одних условиях 
белка предпочитает одни, а в иных 
—  другие приманки. Нередко не
которое время белка идет только 

на какую-то одну приманку —  мя
со, рыбу, не обращая внимания на 
остальные. Поэтому очень важно 
уметь находить такую приманку, 
которая бы способствовала успеш но, 
му промыслу.

На охотничьем промысле все ши
ре применяются капканы. Однако 
их недостаточно. К тому же капка
ны очень тяжелы и их трудно тас
кать по лесу. Райпотребсоюзу следу, 
ет подумать о завозе капканов бо

лее легкого веса и упрощенного ти
па.

м. сычин,
охотник артели имени Кирова, 

Напасского сельсовета.

ФОТОНОННУРС ПРОДОЛЖ АЕТСЯ

В объявленном редакцией газеты  
«Красное Знамя» фотоконкурсе при. 
няли участие 2 2  автора. Лучшие 
снимки опубликованы в газете.

Много снимков прислал С. Вен
ков из Чаинского района. Он 

зафиксировал ход строительства Я к. 
синекой ГЭС (два снимка опуб
ликованы в газете 11 сен 

тября), дал фотоэтюды «Летом» 
(Х; 1 3 9 , 1 6  июля), «Юные рыба
ки» (№  1 4 3 . 2 1  июля), «Лакомка 
в огороде» (№  1 8 2 , 14  сентября). 
За фотоэтюд «Юные рыбаки» ему 
приоуждена вторая премия.

Вторая премия присуждена  
0 . Максимову за фотографию «Сей
смический отряд экспедиции Том
ского университета на леднике 
«Большой Акгру» (̂ Ts 2 0 9 , 2 2  ок
тября).

Фотоснимки студента пединсти. 
тута В. Огородникова отражают 
школьную жизнь. На двух из сяим , 
ков автор запечатлел группу уче
ников школы 8 г. Томска на 
строительстве учебного комбината.

За эти снимки присуждена третья  
премия.

Третьи премии присуждены так
же Я. Ячменеву за фотографию 
«Позднее утро» (М  1 4 1 , 1 9  июля), 
М. Черному за фотографию «Новый 
кран» (№  1 7 6 . 6 сентября).

Из пейзажны х снимков наиболее 
удачны работы И. Жолинаса и  
М. Черненка. В. Гончаров сделал 
хороший снимок одного из красивых 
уголков томского пригорода -— Ба- 
сандайки.

Привлекают внимание также 
снимки Ф. Вялова (Парабель) и 
И. Шойму —  студента медицинскс- 
го института, Г. Хохлова —  слеса
ря завода «Томкабель», Я. Савинцч. 
ва (Кривошеино), Я. Дубовицкого 
(г. Томск).

К сожалению, многие авторы 
забыли основное требование, ука
занное в условиях конкурса. —  
фотоснимок должен показывать 
жизнь трудящ ихся области, их уча
стие в труде.

Фотоконкурс продолжается, итоги 
его будут подводиться каждые два 
месяца.

ЖЮРИ.

Возродить былую слову тымских охотников
От Уеть-Тыма до Ванжиль-Кына- 

ка, на десятках тысяч квадратных 
километров раскинулись необъятные 
просторы тымской тайги. Н еисчи. 
слймые запасы  пушного зверя хра- 
нит в себе этот край «мягкого золо
та». Белка и колонок, ондатра и со
боль, горностай и рьдсь, росомаха и 
лисица, медведь и  бурундук • вот 
далеко не полный перечень пуш ных  
зверей, насбл.яюрих тымскую^^айгу,

Промысел пушного зверя, .—  глав
ное занятие населения тайги. Здесь 
каждый второй житель— п^м ы сло- 
впк-охотнпк. '

6 0  процецтюв всей заготовляемой 
пуш нины в Каргасокском районе 
приходится на тымскую тайгу. Одна 
Ванжи.ть-Еынакекая охотничья про
мысловая станция ежегодно дает го
сударству пуш нины на 3 0 0 — 4 0 0  
тысяч рублей, а вся тымская часть, 
например, в 1 9 5 6  году дала госу
дарству цущнйны на 6 3 0  с лишним 
тысяч рублей.

Но этого мало. Было время, когда 
охотники Тыма давали пушнины го
сударству в полтора раза больше, 
чем сейчас. Дело в том, что за по

следние 5— 6 лет резко сократилось 
количество профессиональных охот- 
[1ИКОВ. Произошло это из-за того, 
что не стало продуманного руковод
ства промысловиками. Когда охотни
ки находились в ведении конторы  
«Заготживсы рье», о них заботились.

создавали условия для успешного  
промысла. После того, как они пе
решли в систему потребительской  
кооперации, положение ухудшилось,

Руководители заготовительной  
конторы райпотребсоюза, работники 
сельпо пустили на самотек органи
зацию пушного промысла. В резуль
тате охотничьи базы на таежны х  
речках Косец, Сангалька. Чумжель- 
ка пришли в такое состояние, что в 
них не живет ни один охотник. На 
Я,у,1Д.?кельской охотничьей базе жилой 
фонд, баня не ремонтируются уже 
несколько лет, .Ветхим стал склад, 
для хранения продуктов и пуш нины. 
Очень мало в ты.мской тайге охот
ничьих избуш ек, а те, которые 
есть, нуждаются в ремонте.

Слабое техническое оснащение 
промысла сдерживает развитие этой 
отрасли хозяйства. Облпотребсоюз и 
его заготконтора плохо снабжают 
охотников. Охогн’ичьн ножи в рай
он не завозятся уж е примерно 3— 4 

года, Не хватает патронов для мало
калиберных винтовюк. В этрм году 
и з-за нерасторопности руководителей 
Каргасокского райпотребсоюза не
своевременно были завезены боепри
пасы в Еаианак и другие охотничьи  
поселки. Из-за этого промысел на 
пушного зверя начался с большим 
опозданием.

В райпотребсоюзе и Напзсском  
сельпо нет мастерской по ремонту 
охотничьих ружей.

В тымской тайге не продумана 
система ведения охоты. Охотничьи 
угодья за промысловиками не за 
креплены, каждый охотится, где 
вздумает. Бригадный метод охоты, 
оправдавший себя в прошлом, в на
стоящ ее время забыт. Многие охот
ники помнят, как раньше и х  со- 

, бирали на слеты, устраивал
ся обмен опытом. Теперь все 
эти формы работы с охотника

ми забыты. Руководители заготкбй- 
торы райпотребсоюза не могут 
вспомнить, когда они в последний  
раз собирали промысловиков, обсуж 
дали с ними насущ ные вопросы. 

Охотничьим промыслом в тымской 
тайге занимаются коллектив рыболо
вецкой артели имени Кирова, четы 
ре сельхозартели и небольшое коли
чество охотников-любителей. Охота 
ведется на договорных началах с 
сельпо.

Вот уж е пять лет здесь обсуж 
дается вопрос о расширении охот
ничьего промысла. За это время 
здесь побывало немало комиссий, 
они исписали много бумаги. Но 
вопрос так и не решается. Охотни
чий промысел в тымскрй тайге идет 
на убыль, все меньше и меньше 
становится рхотников.

Нужно возродить былую славу  
пушного промысла Тыма.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
(наш соб, корр.).

Р а ц и о н а л и з а то р ы -ж е л е зн о д о р о ж н и к и
в  коллективе паровозного депо 

станпии Томск-П много рапионали- 
заторов и изобретателей. Слесарь 
тов, Смирнов изготовил приспособ
ление, улучшающее технологяче, 
ский процесс ремонта поршневых 
ползунов паровой машины парово
за, котельщик тов, Гребнев предло
жил новую технологию подкатки 
жаровых и дымогарных труб.

Ряд штампов разработали и внед
рили кузнецы тт. Девякович и Си- 
лютин. Переход от свободной ковки 
к обработке деталей под штампами 
позволил сэкономить около 5 0 0  
килограммов металла. Пенное пред
ложение внес бригадир тов. Тро
стин. Он длительное время изучал  
причины неустойчивой работы па

ровозных турбогенераторов и теперь  
создал оригинальную конструкцию  
шарикового регулятора числа обо
ротов.

Недавно технический совет паро
возного депо рассмотрел и утвердил 
план внедрения рационализаторских 
предложений на 1 9 5 8  год. Харак
терной особенностью этого план.а 
является го. что в нем предусмот
рено использовать на производстве 
предложения не только своих, мест
ных рационализаторов, но и  предло. 
жения. позаимствованные в поряд
ке, обмена опытом у  других пред

приятий, опубликованные в инфор
мационно-технических письмах Ми, 
нцстерства путей сообщения СССР, 

Е. СТЕПАНОВ.

Томская студия телевидения получила новую кинопроявочную ма
шину П.40 и еще одни копироиальный аппарат. Это дает возможность 
ускорить показ телезрителям новых киносъеЛгочных сюжетов, улуч
шить качество телевизионных передач.

На снимке: старший оператор студииА. Н. Сидоров и монтажница 
Л. Попова за обработкой отснятого киноматериала.

Фото г .  Ткаченко.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

.Человек с собачкой'
Сатирическая заметна под та

ким заголовком'Ч5ыла опубликова
на в № 213 нашей газеты. В ней 
говорилось о том, что заведую
щий Томским горздравотделом 
тов. Харкевнч злоупотребляет 
своим служебным положением.

Бюро Томского горкома КПСС 
обсудило опубликованный в газе
те материал. За недостойное по
ведение заведующему горздрав
отделом тов. Харкевичу объявлен 
строгий выговор.

- т  у

> .)■

Ремонт тракторного 
парка— важнейшая, 

задача в подготовке 
к севу

о
Б . С И Д О Р Е Н К О , 

начальник областного  
управления сельского 

хозяйства

Руководствуясь в своей ваботе 
историческими вешенинми XX съ ез
да КПСС, работники машинно-трак
торных станций прилагают сейчас 
максимум усилий для завеошсния  
сельскохозяйственных работ и под
готовки к новому сельскохозяйст
венному году. Сейчас уже имеется 
возможность подвести предиа ри
гельные итоги по некоторым видам 
работ МТС и колхозов области.

План тракторных работ по обла
сти выполнен на 9 7 ,5  процента. 
Девятнадцать машинно-трактор
ных станций перевыполнили план 
тракторных работ. Сейчас в колхо
зах работает до 6 6 0  тракторов, что 
даст возможность выполнить план 
тракторных работ на 1 0 1 — 1 0 2  
процента.

Лучший результат по выработке 
на 15«сильпый трактор имеют 
Томская МТС —  6 8 3  гектара, Аси- 
новская —  6 0 7  гектаров. Уртам- 
ская —  6 0 3  гектара и Крыловская 
ЛМС —  9 2 5  гектаров. Среди юж
ных МТС значительно отстают Зы
рянская. имеющая выработку 3 9 3  
гектара, Гусевская  ̂ 4 0 5 ,  Т угая-

ская —  4 6 3 , в то время как сред
няя выработка по области соетавля. 
ет 4 9 5  гектаров.

Одна из Главных работ в под
готовке к новому сельскохозяйст
венному году —  ремонт тракторов 
и сельскохозяйственны х машин

Условия для ремонта в МТС ста
ли значительно лучше.

За последние три года в области  
построено 13 новых типовых ма
стерских. расширено и перестро'знс 
под технологию узлового метода ре
монта 15 мастерских. Получено .50 
новых станков. Все МТС полностью  
обеспечены типовым нестандартным  
оборуДованнем, В периов подготов
ки к ремонту станции завезли на 
1 .6 0 0  тысяч рублей запасных ча
стей.

Машинно-тракторные станции  
улучшают бытовые и жилищ ные 
условия механизаторов на цент
ральных усадьбах. Сейчас жилой 
фонд МТС составляет 3 0 .5 0 0  квад
ратных метров Построено по ссу 
дам государства 7 2 7  индивидуаль
ных домов. В 15 МТС имеются 
неплохие клубы и во всех —  крас
ные уголки. Детские сады работают 
в 21  станции. Все усадьбы МТС ра
диофицированы. a в 9 , близко рас
положенных от Томска, установле
ны телевизоры.

МТС области имеют все возмож
ности успеш но справиться с зада
чей подготовки машинного парка в 
весенним работам.

На 10 декабря 1 9 5 7  года план ре
монта IV квартала выполнен по 
тракторам на 6 0 ,5  процента, ком
байнам —  на 9 3 ,8  процента, сель

скохозяйственным машинам —  на 
5 0  процентов.

Первое место в социалистическом  
соревновании на ремонте занимает 
коллектив Вороновской МТС (дирек
тор тов. Еиселев, секретарь парт

организации тов. Иванов). Здесь ре. 
монтировали сельхозйнвентарь в те
чение всего летнего периода, по ме
ре высвобождения от работы. Ком
байнеры сразу после окончания 
уборочных работ приступили к ре
монту комбайнов, И вот результаты  
налицо, На 1 0  декабря отремонти
ровано 2 0  комбайнов из обще
го количества 3 2  комбайнов. 
Ремонт сельскохозяйственного ин
вентаря произведен по плугам на 
,60  процентов, культиваторам —  на 
95  процентов, полностью отремон
тированы сеялки, лущ ильники, бо
роны, План ремонта тракторов IV 
квартала выполнен на 1 2 8  процен
тов.

Руководители МТС правильно ре
шили вопрос контроля за качеством 
ремонта. Мажоперационный конт
роль ведут механик-контролер и ме
ханик по сельскохозяйственным ма
шинам. Окончательную приемку ма
шин из ремонта проводит приемоч
ная комиссия во главе с директором 
тов. Киселевым.

Необходимо особо подчеркнуть, 
что Вороновская МТС имеет самую  
плохую в области ремонтную ма
стерскую. Но творческая работа ру
ководства МТС и всего коллектива 
позволяет ей выполнять свои обяза
тельства Опыт Воооновской МТС 
по организации ремонта заслужива
ет широкого распространения во 
всех МТС области.

Хорошо в этом году ремонтирует 
машины Молчановская МТС (дпрек- 
гор тов. Высоцкий, секретарь нарт, 
организации тов. Кондратюк). За 
лето прошлого года коллектив стан
ции провел большую работу по ре
конструкции мастерской. Проект 
реконсгрукции предусматривал про. 
ведение ремонта всех марок машин 
одновременно с применением хоро
шо разработанного узлового метода

ремонта. Коллектив этой МТС вы
полнил план ремонта тракторов IV 
квартала на 1 1 2 ,5  процента, ком
байнов на 1 0 0  процентов. Одно
временно хорошо ремонтируется и 
сельскохозяйственный инвентарь. В 
МТС имеются все возможности окон
чить ремонт тракторов к новому го
ду, а оемонт комбайнов —- к 4 0 -й  
годовщине Советской Армии.

Если показатели отдельных МТС 
по ремонту машин являются бо-^ее 
высокими, чем в прошлом году, то 
не так обстоит дело в отстающих 
МТС.

За . декаду с 2 0  ноября по 
1 декабря не отремонтировали ни 
одного трактора Корниловская. Кри- 
Бошеннская и Старицынекая МТС. 
Очень отстают с ремонтом Парбиг- 
ская. Чажеитовскзя, Ключевская п 
Зырянская МТС. Руководителей 
этих МТС. видимо, не особенно бес
покоит отставание в ремонте трак
торного парка. Они еще живут по- 
старинке: «Зима большая —  успе
ем», От руководителей северных 
МТС чарто в разговоре слышишь: 
«Мы —  северные». Э то. значит, 
что показатели их работы «закон
но» должны быть ниже. А разве 
ближайшие северные районы резво 
отличаются от южных? Нет, дело в 
другом. Эти товарищи не обрашагот 
внимания на передовой опыт, не 
изучают его и не прилагают ника
ких усилий к его распространению  
в своих коллективах.

Отстают в ремонте эти МТС пото
му, что механизаторам, работающим 
на усадьбе, не созданы условия. 
Много недостатков в организации  
груда. Часто не хватает постельных 
принадлежностей, в общежитиях 
грязно, столовые не обеспечивают 
хорошим питанием. Многие колхо
зы до сих пор не рассчитали механи. 
заторов по гарантийному минимуму.

В Зырянской. Парбигской МТС 
очень низка трудовая и производ
ственная дисциплина. До сих пор 
на усадьбу не собраны машины, 
нодлежаище ремонту. Часть ме
ханизаторов в ремонте не участ
вует, а руководство МТС к этим  
лицам не принимает надлежащ их  
мер.

До конца IV квартала осталось 
менее 2 0  дней. Нужно принять не
отложные меры К завершению пла
на ремонта машин.

*
В наш их машинно-тракторных 

станциях числится более 5 тысяч 
рабочих. Правильное использование 
механизаторов на работе приобрета
ет особо важное значение. Управ
ление сельского хозяйства ввело в 
практику МТС расчетную форму- 
баланс рабочей силы, позволяющую  
произвести правильный учет и рас
пределение рабочей силы на рабо
тах в МТС и колхозах.

Анализ сводного баланса говорит, 
что руководители многих МТС не
правильно используют силы меха
низаторов. Поэтому и получается, 
что очень мало механизаторов по
ставлено на строительство, заго
товку леса, механизацию тру
доемких процессов в колхозах. 
Иедостатки в расстановке ра
бочей силы необходимо ликвидиро
вать. Необходимо такж е завести  
лополиительный посписочный учет, 
что позволило бы точно следить за 
использованием каждого определен- 
иого на работу человека.

Большое значение в ремонте 
тракторов имеет работа снабжаю
щих организаций Главмашсбыта и 
Россельмаша. По вине этих органи
заций МТС ощущают недостаток в 
запасных частях, в нужны х разме
рах железа и других материалах.

Отрицательно влияет на опера

тивность снабженцев большая воло
кита 'с доставкой частей на нашем 
аэродроме. «Срочная» доставка ча
стей иногда затягивается до двух и 
более недель. Все это надо быстрее 
исправить. Но. конечно, правильно 
делают руководители тех МТС, ко
торые допускают частичную  замену  
неосновных деталей. В этих стан
циях ремонт идет более быстрыми 
темпами.

Не все благополучно обстоит с 
контролем за качеством ремонта, В 
Громышевской и Красноярской МТС 
у части выпущ енных из ремонта 
тракторов моторы не испытывались  
на мощность. В Уртамской МТС ко
миссия не приняла ряд тракторов, 
включенных в сводку. В Корнилов
ской МТС -выпущенные из ремонта 
тракторы имели по 1 5 — 1 9  очень 
серьезных дефектов.

Приказом по управлению опре
делена система организации конт
роля. Руководители МТС должны  
строго е̂ е придерживаться. Необхо
димо сейчас, именно сейчас, соз
дать в каждой МТМ комиссию и 
проверить качество ремонта выпу
щенных тракторов. Необходимо 
провести взаимную проверку каче
ства ремонта между соревнующи
мися машинно-тракторными стан
циями.

**•
В передовых МТС области с 1 9 5 6  

года внедряется новый метод ре
монта машин —  круглогодовой.

В нашей области рабочая нагруз
ка на тракторы ложится в основном 
на шесть летних месяцев. В связи  
с этим необходимо придерживаться  
примерно следующего графика;

5 0 — 6 0  процентов ремонта трак
торов сосредоточивать на .зимние 
месяцы —  октябрь —  февраль, а 
ремонт остальных тракторов рас

пределять так. чтобы обеспечить 
полную работоспособность парка в 
течение всего года.

Вот как, примерно, должен вы гля. 
деть круглогодовой график ремонта 
тракторов Пыщкинской, Сергеев
ской. Чаинской МТС (равны х по ко, 
личеству тракторов). Из общего 
количества тракторо'в (4 0  —  4 1 )  
24  трактора ремонтируются с 1 ок
тября по 1 марта, в марте-апре- 
пе ремонтируется 6 тракторов, 
июнь-июль —  8  тракторов, сен 
тябрь —  2. Более 8 0  процентов 
сельхозинвентаря ремонтируется по 
окончании отдельных видов работ. 
Ремонт комбайнов и кормозаготови
тельных машин проводится до 
1 мая.

Круглогодовой график ремонта дол, 
ж ен строго сочетаться с графиком 
технических уходов. Введение такого 
метода резко сократит затраты на 
производимые работы и повысит 
коэффициент использования парка. 
Молчановская. Асиновская, Гынга- 
зовская, Вороновская и ряд других  
станций завершают переход на та 
кой метол ремонта, но в целом по 
области мы еще пока плохо внедря
ем это новое начинание.

Бюро областного комитета КПСС 
приняло развернутое решение по 
ходу ремонта тракторов в нащей 
области, одновременно одобрив об
ращение работников Вороновской 
МТС.

Машинно-тракторные станции об. 
ласти, обсуждая обращение, взяли 
на' себя повышенные обязательства. 
Большинство МТС обязуется за
кончить зимний ремонт тракторов 
и прицепного инвентаря к 4 0 -й  го
довщине Советской Армии, а ре
монт комбайнов —  к 1 мая. За
вершить ремонт в намеченные сро
ки наша боевая задача.

-У
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я 2 4 3  (1 0 3 5 1 )

XII сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

Пленарное заседание 10 декабря
НЬЮ-ЙОРК, 1 0  декабря. (ТАСС). 

Сегодня на пленарном заседании Ге
неральной Ассамблеи ООН мандат
ная комиссия представила доклад, 
в котопом делается оговорка, что 
комиссия вешила «не принимать 
никакого решения» относительно 
полномочий делегации Венгрии. В 
докладе далее признаются действи
тельными полномочия всех осталь
ных делегаций, включая и делега
цию чанкайш ис’гов.

Представитель Венгрии Э. Шик 
протестовал против оговорки отно
сительно его делегации, внесенной  
в доклад комиссии по требованию  
делегации США. Принятие этой  
оговорки, сказал он. является при
мером использования Соединенными 
Ш тагами органов ООН для вмеша
тельства во внутренние дела Вен
грии.

Представитель США Уодсворт по. 
вторил клевету на народную В ен 
грию, с которой американская деле
гация выступала при обсуждении  
так называемого венгерского вопро
са.

Затем выступил представитель  
Советского Союза А. А. Соболев, 
изложивш ий позицию советской де
легации в отношении полномочий 
так называемых гоминдановских 
представителей и незаконного реш е. 
ния комиссии относительно полно
мочий де.дегации Венгерской Народ
ной Республики. Делегация Совет
ского Союза, сказал он, голосовала 
за утверждение доклада мандатной 
комиссии, однако это никоим обра
зом не означает изменения позиции  
советской делегации в вопросе о 
представительстве Китая в ООН. 
Делегация Советского Союза еще 
раз обращает внимание членов Ге
неральной Ассамблеи на ненормаль. 
ность такого положения, когда ме
сто Китая в ООН занято лицами, 
которые никого, кроме самих себя, 
не представляют. Абсурдность тако
го положения очевидна для всех. 
Уже давно в ООН не принимаются 
всерьез выступления лиц, которые 
называют себя китайскими предста. 
вителями. а на деле являются аген
тами группы политических банкро
тов, не имеющих никаких полити
ческих. юридических или мораль
ных прав представлять великий 
600-миллионны й народ.

Не считаться с реальной дейст
вительностью и закрывать глаза на 
существование Китайской Народной 
Республики могут лишь политиче
ские глупцы, которые 3 0 — 4 0  лет 
тому назад не желали признавать 
молодого Советского государства, 
сказал А. А. Соболев. Но история  
жестоко посмеялась над этими бли
зорукими людьми. Такая же судьба 
ожидает и нынеш нее поколение не
дальновидных политиков.

Ныне ни у  кого нет сомнения в 
том, сказал он. что без участия Ки
тайской Народной Республики не 

. могут решаться важнейш ие вопросы 
современных международных отно
шений и. прежде всего, вопросы 
поддержания мира и  безопасности  
на азиатском континенте и во всем 
мире. Это стало совершенно оче
видным уж е на Женевском совеща
нии министров иностранных дел в 
1 9 5 4  году и продолжает проявлять, 
ся в ходе обсуждения вопроса о 
разоружении и  целого ряда других  
вопросов.

Отсутствие представителей Китая 
в ООН наносит непоправимый 
ущерб ее авторитету и сниж ает эф
фективность ее деятельности, под
черкнул делегат СССР. Непризнание 
полномочий чанкайш истских пред
ставителей должно явиться первым 

шагом на пути восстановления закон, 
ных прав КНР в ООН. Советская 
делегация выражает надежду, что 
этот шаг будет сделан в самом бли
жайшем будущем и представители  
Китая займут принадлежащее им 
место в Организации Объединенных 
Наций.

Далее А. А. Соболев обратил вни. 
мание Генеральной Ассамблеи на 
тот факт, что решение комитета, 
пытающееся поставить пол сомне
ние действительность полномочий, 
выданных делегации Венгерской 
Народной Республики ее законным 
правительством, было инспирирова
но Соединенными Штатами.

Советская делегация, заявил 
А. А. Соболев, категорически возра

жает против этого решения мандат
ной комиссии, так как оно причи
няет ущерб ООН,- отравляет дело

вую атмосферу, поддержание кото
рой столь необходимо для успеш но
го рассмотрения серьезных вопро
сов, стоящ их на повестке дня Гене
ральной Ассамблеи.

Не было и  нет никаких основа
ний ставить под сомнение полно
мочия делегации Венгрии. Эта деле
гация представляет единственное 
законное пвавите-льство венгерского 
го'сударства, которое сформировано 
и действует в строгом соответствии  
с внутренними законами венгерско
го государства. Правительство Вен
грии пользуется поддержкой и пол
ным доверием своего народа. С Вен
герской Народной Республикой под
держивает дипломатические отноше
ния большая часть государств —  
членов ООН. в том числе и те го

сударства, которые, руководствуясь 
определенными целями, стремятся 
протащить решение, направленное 
на дискредитацию ее делегации.

Соболев подчеркнул, что ООН 
является универсальной организа
цией и попытки под каким бы то 
ни было предлогом поставить под 
сомнение законность участия в ра
боте Генеральной Ассамблеи деле
гации социалистической Венгрии 
являются грубым нарушением  
принципа универсальности ООН и 
Устава ООН, запрещающего вмеша
тельство во внутренние дела госу
дарств. Делегация Советского Сою
за. сказал в заключение А. А. Со
болев. рассматривает постановление 
мандатной комиссии по полномочи
ям делегации Венгерской Народной 
Республики как противоречащее 
Уставу ООН и правилам процедуры  
Генеральной Асса1чблеи и категори
чески возражает против этого ре
шения.

Делегаты Румынии. Болгарии, 
Польши. Чехословакии, Албании и 
Югославии заявили, что они будут 
голосовать за утверждение доклада 
мандатной ко.миссии, оговорившись 
при этом, что они против положе
ния этого доклада, ставящего под 
со.мнение полномочия представите
лей законного правительства Вен
грии. и  что они не признают пол
номочий чанкайшистов. Представи
тель Б ирмы  также заявил, что его 
делегация считает правительство 
КНР единственным законным пра
вительством Китая, и сообщил, что 
в мандатной комиссии он воздер
жался ПРИ голосовании оговорки 
относительно полномочий делегации 
Венгрии.

После утверждения доклада ман
датной комиссии Ассамблея пере
шла к алжирскому вопросу. Как 
уже сообщалось. Политический ко
митет нр, принял по этому вопро.су 
никакой резолюции. На заседанйя.х 
комитета делегаты стран Азии и 
Африки были вынуждены голосо
вать против собственного проекта 
резолюции, выхолощенного поправ- 
ка.чи, ПРИНЯТЫМИ большинством 
всего в один голос. При голосова
нии этой резолюции в Политиче
ском комитете голоса разделились 
поровну, и она не была принята. 
Другой проект резолюции, обсуж
давшийся Политическим комитетом 
и отвечавший позиции колониаль
ных держав, вообще не ставился на 
голосование, так как был снят са
мими авторами.

На пленарном заседании делега
циями Индии. Мексики. Канады и 
ряда других стран был внесен но
вый. компромиссный проект резо
люции. который не содержал пря
мого признания права алжирского 
народа на самоопрвАеление. но был 
признан приемлемым антиколони
альными странами.

Проект резолюции был поставлен 
на голосование и принят едино
гласно (8 0  голосами). Франция в 
голосовании не участвовала. "

В принятой резолюции выра
жается озабоченность по поводу по
ложения в Алжире, принимается во 
внимание предложение короля Ма
рокко'и президента Туниса о «доб
рых услугах» и выражается поже
лание. чтобы «в духе эффективного 
сотрудничества были начаты пере
говоры и использованы другие под
ходящие средетва для достижения 
решения в соответствии с целями и 
принципами Устава ООН».

'W

Китайская Народная Республика. Крупнейший на северо-востока 
страны центр угольной промышленности Фушунь за годы народной 
власти стал также крупным нефтяным центром Китая.

На снимке; на нефтеочистительном заводе №  1.
(Фото агентства Синьхуа).

Важное событие в культурной 
жизни китайского народа

З а я в л е н и е  м и н и с т р а  и н о с т р а н н ы х  

д е л  К а н а д ы

П ЕК И Н , 11 декабря. (ТАСС). 
Сегодня по распоряжению Госу
дарственного совета К Н Р  опубли. 
кован проект фонетического ал
фавита китайского языка и разъ
яснения к нему.

Проект предварительно обсуж
дался на расширенном заседании 
бюро Всекитайского комитета на. 
родного политического консульта
тивного совета и ныне передан на 
утверждение сессии Вс.екитайско. 
го собрания народных представи
телей. После утверждения фоне, 
тическим алфавитом все шире бу
дут, пользоваться в педагогиче. 
ских учебных заведениях, началь
ных и средних школах, в школах 
для взрослых, в системе ликбеза, 
в издательском деле и т. д.

Передовые статьи всех китай. 
ских газет посвящены сегодня 
этому важному событию в куль
турной жизни китайского народа.

Китайская печать отмечает, что 
проект фонетического алфавита 
имеет большое значение для рас
пространения единого общекитай
ского разговорного языка «путун. 
хуа», улучщения обучения в щко- 
лах современному литературному 
языку и ликвидации неграмотно, 
сти, а также для изучения китай
ского языка национальными 
меньшинствами и для создания 
их собственной письменности.

Газеты указывают, что фоне
тический алфавит является одним 
из важных этапов реформы ки
тайской письменности, осуществ. 
ляемой на основе латинской фо
нетической системы. Созданию 
проекта нового алфавита пред, 
шествовала большая подготови
тельная работа по сокращению 
количества употребляемых иеро
глифов и упрощению их написа
ния.

Банкротство дипломатии США"
Письмо банкира Уорберга в газете 

„Нью-Йорк таймс“

Корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс о разногласиях в НАТО

Н Ь Ю -Й О РК , 11 декабря. 
(ТАСС). Лондонский корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс 
Берт Марш  отмечает резкие рас- 
хождения во мнениях среди евро
пейских членов Н А Т О  по вопросу 
о том, следует ли разрешить Сое. 
диненным Ш татам разместить ра
кетное оружие на территории этих 
стран. Споры возникли также от. 
носительно того, имеют ли право 
американские военно воздушные 
силы вооружать свои бомбардн. 
ровщики, базирующиеся в А н г
лии, ядерным оружием.

Заявив, что Турция, Бельгия и 
Голландия согласились на то, что
бы Соединенные Ш таты  оснасти
ли их вооруженные силы амери
канскими управляемыми снаряда
ми, корреспондент напоминает о 
возражениях других стран Н А Т О  
против создания на их террито
рии баз американского атомного 
и ракетного оружия. Так, Дания, 
по словам корреспондента, не. 
сколько раз заявляла, что она не

желает ни американских баз уп
равляемых снарядов, ни амери
канских атомных боевых зарядов 
для своих ракет. Норвегия также 
возражает против создания на ее 
территории баз американских уп. 
равляемых снарядов, во всяком 
случае она не согласится на раз
мещение американских управляе
мых снарядов дальнего радиуса 
действия, «так как обеспокоена 
своим уязвимым положением». 
Глубокое недовольство в Греции 
вызвали планы создания атомных 
баз Н А Т О  на Крите или на ка
ком-нибудь острове в Эгейском 
море.

Подтвердив, что между С Ш А  и 
Англией достигнуто соглашение 
о размещении на территории по
следней четырех баз управляемых 
снарядов, корреспондент в заклю
чение заявляет; «Однако союзни
ки С Ш А  на европейском конти
ненте не считают, что они обяза
ны следовать примеру Англии».

Н ЬЮ -Й О РК . 11 декабря. 
(ТАСС). Газета «Нью-Йорк 
тайме» публикует письмо извест
ного финансиста и публициста 
Джеймса Уорберга. «Вполне есте
ственно и справедливо, —  пишет 
Уорберг. —  что американцы, нег 
зависимо от партийной принад
лежности, испытывают гнев и 
возмущение тем зрелищем, кото
рое представляет собой их прави
тельство с момента запуска пер
вого спутника.

Преданная широкой огласке 
неудача с «Авангардом» явилась 
йоследним штрихом к тому, что 
можно было бы рассматривать 
как комедию ошибок, если бы это 
не было трагичной демонстрацией 
непонимания характера мирового 
кризиса. расточительного не
уменья, неправильной экономии и 
ханжеского самодовольства.

Тем не менее этот печальный 
опыт може; послужить нам цен
ным уроком, если мы, в конце 
концов, пожелаем извлечь этот 
урок. Дело не просто в том, что 
мы, сделав ставку на военное пре
восходство, позволили обогнать 
себя в гонке вооружений.

Урок заключается в том, что 
гонка ядерных вооружений яв
ляется самоубийственным безуми
ем, независимо от того, отстали 
ли мы временно от русских или 
обогнали их. Урок заключается 
в том. что гонку вооружений 
нельзя выиграть, что она ведет к 
войне и что ее нельзя остановить, 
пока остаются нерешенными 
серьезные политические и эконо
мические проблемы, вызывающие 
опасную напряженность.

Урок заключается в том, что 
единственной альтернативой для 
«невообразимой», но ни в коей 
мере не невероятной ядерной ги
бели —  или же для дальнейшего 
положения, которое может в лю
бой момент перерасти в войну,— 
являются переговоры при взаим
ных уступках, какими бы трудны
ми и неприятными они ни были.

Это не призыв к новому «сове
щанию в верхах». Это прежде 
всего призыв проявить желание 
вести переговоры, которого сей
час нет в Вашингтоне. Это при
зыв отказаться от наших неодно
кратно выдвигавшихся требова
ний безоговорочной капитуляция 
наших конкурентов и к тщатель

ному определению наших действи
тельных минимальных требова
ний. Это призыв к терпеливому 
выяснению того, что, по-видимо
му, является минимальными тре
бованиями наших соперников, а 
также к твердой решимости до
стичь справедливых урегулирова
ний для всех заинтересованных 
сторон.

Некоторые из конкретных идей, 
касающихся урегулирования пу
тем переговоров, выдвинутых в 
данной статье и в других статьях 
автора этих строк, недавно полу
чили серьезную поддержку, глав
ным образом идея постадийного 
отрыва друг от друга противо
стоящих войск в Европе. Выступ
ление Кеннана, в котором он го
ворил на днях о взаимном уходе 
из Германии и Центральной Ев
ропы, нашло отклик во всем ми
ре. В Англии его поддержали не 
только лидеры лейбористской 
партии, но также консервативная 
лондонская газета «Таймс». Во 
Франции и даже в Германии его 
предложение приветствовали мно
гие влиятельные антикоммуни
стические газеты.

Вашингтон по-прежнему глух к 
этим предложениям. М ы  отстали 
в гораздо более важном, чем гон
ка вооружений. М ы  отстали в 
формулировании политики мира.

Каковы бы ни были конечные 
мотивы русских, они неоднократ
но выдвигали предложения о пе
реговорах, например, такие, как 
запрещение поставок оружия на 
Средний Восток. Правда, ни один 
из этих пробных шагов не яв
ляется приемлемым в целом. Од
нако г-н Даллес не желает изу
чить их, не желает выяснить, со
держат ли они приемлемые пунк
ты, на основе которых можно бы
ло бы начать переговоры.

Он осудил их как «неискрен
нюю пропаганду», потребовав, 
чтобы русские доказали свою че
стность «скорее делами, нежели 
словами» Это равносильно требо
ванию, чтобы соперник еще до 
переговоров пошел именно на те 
уступки, которых можно было бы 
добиться в ходе переговоров.

Спутники вскрыли нечто боль
ше, чем недостатки нашего мини
стерства обороны. Они показали 
закостеневшую неподвижность 
нашего механизма, определяюще
го политику, и, кроме того, бан
кротство нашей дипломатии».

О Т Т А В А , I I  декабря. (ТАСС). 
Министр иностранных дел Кана
ды С. Смит выступил с заявлени
ем о канадско-советских отноше
ниях в комиссии палаты общин 
по иностранным делам. Смит за
явил. что он хочет подчеркнуть 
свой «искренний и постоянный ин. 
терес к отысканию конечного 
мирного разрешения спорных во
просов», а также «горячее жела
ние ослабить напряженность меж. 
ду Западом и СССР» . «Ни один 
здравомыслящий человек, —  ска
зал он, —  не может рисковать и 
не рискнет захлопнуть дверь к 
какой-либо возможности сосуще
ствования».'

«Фактически,— продолжал Смит,
—  мы «сосуществовали» о Совета 
ским Союзом 40 лет. Советский 
Союз —  наш сосед на севере. Со
ветский Союз был нашим союзни
ком в великой войне, которую мы 
вели на поражение общего вра
га... отнюдь не расходясь во мне
ниях с советскими руководителя
ми в вопросах мирного или кон
курентного сосуществования.., я 
пошел бы дальше и скажу, что 
нашей целью должно быть мир
ное сотрудничество, дабы мы мог_ 
ли продолжать переговоры на 
благо всего человечества —  я го
ворю это на основе тщательно 
подготовленного текста, —  чтобы 
путем упорных переговоров унич
тожить опасные моменты, вызы
вающие трения, и разрешить 
сложные, чреватые взрывом про
блемы».

«Давайте же, —  заявил Смит,
—  всеми путями вести перегово
ры с Советским Союзом на лю
бом или на всех уровнях, которые 
позволят нам внести положитель
ный, вклад в достижение нашей 
конечной цели...»

Смит продолжал; «Достопоч
тенный член палаты общин от 
Разтаун-Биггара (Колдуэлл), вы. 
ступая в прениях на прошлой не
деле, упомянул о ,предложении 
господина Хрущева относительно 
нового совещания на высоком 
уровне с представителями капи

талистических государств, чтобы 
запретить войну, прекратить гон
ку вооружений и, как сказал он 
дальше, достигнуть сосуществова. 
ния и урегулирования идеологиче
ских разногласий путем мирного 
соревнования в целях развития 
экономики, культуры и более пол
ного удовлетворения нужд чело
века.

Достопочтенный член палаты 
общин не мог не заметить, что в 
ответе на вопрос по этому пово
ду, который был процитирован 
корреспондентом одной торонт
ской газеты, г-н Хрущев очень 
разумно подчеркнул необходи
мость надлежащей подготовки, 
чтобы обеспечить успех такого 
совещания. Но я заверяю вас в 
том, что канадское правительство 
не считает, что мы должны всегда 
отвечать «нет» на предложения 
России о переговорах и консуль
тациях».

Смит призывал, ожидая такое 
совещание, в то же время про
должать поддерживать Н АТО , 
расширяя «культурный обмен и 
контакты» с Советским Союзом.

Говорят, что пришла пора по- 
новому взглянуть на наши отно
шения с Советским Союзом, ска
зал в заключение Смит. Я  не на
стаиваю на отсрочке в этой обла
сти, учитывая оговорки, которые 
я сделал в палате общин в отно
шении поддержки нашей оборо
ны. Я  хочу добавить, что недав
ние научные открытия создали со
вершенно новую ситуацию. Нель
зя ожидать, что можно приспосо
биться за одну ночь к такому 
резкому изменению предпосылок, 
на которых основана наша оборо
на и внешняя политика. М ы  дол
жны будем заново оценить поло
жение —  военное и политическое. 
Это должно быть основной целью 
нашей внешней политики. При та
кой позиции взгляды Канады не 
будут идентичны точке зрения, 
которую мы находим в других 
странах —- членах Н А Т С , где на 
каждое предложение отвечают ка. 
тегорическим «нет».

I

В М о н го л ь с к о й  Н ародной  
Р есп убл и ке

У Л А Н -Б А Т С Р , 10 декабря. 
(ТАСС). Газета «Унэн» опублико^ 
вала сообщение об имевшем ме
сто 4 — 5 декабря землетрясении 
в Монгольской Народной Респуб
лике. Эпицентр землетрясения 
находился в Баян-Хонгорском 
аймаке, в районе гор Ихэ-Богдо и 
Баг-Богдо. Подземные толчки на
блюдались также в Убурхангай- 
ском, Арахангайском, Средне-Го
бийском и Южно-Гобийском айма
ках.

По предварительным данным, в 
некоторых сомонных центрах 
Баян-Хонгорского, Убурхангай- 
ского и Арахангайского аймаков 
были разрушены и повреждены 
различные административные и 
жилые здания. Имеются челове. 
ческие жертвы.

Для оказания помощи населе
нию, пострадавшему от земле
трясения, создана чрезвычайная 
правительственная комиссия.

Американские газеты о падении ракеты- 
носителя на территории США

Н Ь Ю -И С РК , 10 декабря. 
(ТАСС). Американские власти, 
возможно, скрывают остатки ра
кеты-носителя, .упавшие на терри. 
тории С Ш А ,— такой вывод дела
ет газета «Пост», издаваемая в 
г. Денвер (штат Колорадо). Газета 
опубликовала в разделе междуна. 
родных сообщений корреспонден. 
цию из Лос-Анжелоса. датирован
ную 7 декабря, в которой со 
ссылкой на лос-анжелосскую га
зету «Экзаминер» говорится, что

С Ш А , возможно, прячут металли
ческие остатки последней ступени 
ракеты-носителя первого совет
ского спутника. «Есть убедитель
ные указания на то, что напоми
навшие метеоры куски упали в 
Аризоне», —  указывает газета 
«Экзаминер». «Министерство обо
роны не объявляло даже о самом 
сообщении из Аризоны, посту
пившем от компетентного учено
го».

С п о л т

Полуфиналы 
по шахматам

Идут отборочные игры личного 
первенства Томска по шахматам. 
Соревнования проводятся в 5-ти 
полуфиналах. Это —  два общего
родских турнира и чемпионаты 
университета, политехнического и 
транспортного институтов.

Сильный состав шахматистов 
собрал первый общегородской по
луфинал, который проходит в за
ле спортоОщества «Буревестник». 
После шести туров 5 очков из 6 
набрал второразрядник Ширяев. 
Перворазрядники Десятков
(строительный институт) имеет 4 
очка из 4, Григорьев (ГЭС-1) —  
4 из 5, Деев, Крупин и Тузков по 
3,5 очка из 5.

Второй полуфинальный турнир 
проводится в клубе подшипнико
вого завода. Здесь хороших ре
зультатов достигли второразряд
ники Гоц. имеющий 4 очка из 4. 
и Киселев— 4 очка из 5, Перво
разрядники Гольштейн и Злобин 
набрали соответственно 4,5 очка 
из 6 и 3 очка из 4.

Закончился шахматный чемпи
онат политехнического института. 
Первое место занял Иванов. 2-е и 
3-е места разделили Корабельни- 
ков и Мантула. Эти три спортсме
на вышли в финал первенства 
Томска 1958 года.

В  шахматном чемпионате уни
верситета уверенно лидирует 
Усольцев.

Происшествия
Н А Х О Д К А . В начале декабря в 

отдел милиции Вокзального рай. 
исполкома Томска пришли Лидия 
Павловна Чурсина и Салина'Пет
ровна. Каурова. Они сдали часы 
марки «Звезда», которые нашли 
на автобусной остановке.

Запрос Бивена в палате обилия
Л О Н Д О Н , 11 декабря. (ТАСС). 

Вчера в палате общин члены 
парламента —  лейбористы вновь 
подвергли резкой критике прави. 
тельство за то, что оно ничего не 
предпринимает для прекращения 
полетов над Англией американ
ских бомбардировщиков, имею
щих на борту атомные и водород
ные бомбы. Видный деятель лей
бористской партии Эньюрин Би. 
вен подчеркнул в своем выступ
лении, что члены палаты общин 
«поражены подобным явлением».

«Я не могу понять, —  продол
жал Бивен, —  почему самолеты 
во время тренировочных полетов

должны нести бомбы, а не просто 
какой-нибудь балласт?»

Бивен повторил свой вопрос, 
обращаясь к премьер-министру 
Макмиллану. Он подчеркнул, что 
лейбористская оппозиция настой
чиво требует ответа, так как рас. 
полагает информацией о том, что 
бомбы, которыми вооружены аме
риканские самолеты, вопреки 
утверждениям Макмиллана, снаб
жены взрывателями, и, следова
тельно, подобные полеты пред, 
ставляют собой серьезную угрозу 
для населения Англии.

Премьер-министр Макмиллан 
пообещал «запросить точную ин, 
формацию».

П О ГО Д А

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 13 декабря ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
местами снег, метель, ветер юж
ный, 7— 12 метров в секунду, 
температура воздуха от 1 граду
са тепла до 4 граду.сов мороза.

14— 15 декабря —  облачно,
временами снег, метель, ветер 
южный, 7— 12 метров в секунду, 
к концу срока похолодание, тем
пература воздуха ночью 15— 20 
градусов, днем 5— 10 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Английские газеты о кризисе 
североатлантического блока

ЛО Н Д О Н , 11 декабря. (ТАСС). 
Кризису североатлантического 
блока посвящены сегодня статьи 
в газетах «Таймс» и «Файнэишл 
тайме». В последние полтора го
да, признает «Файнэишл тайме», 
наблюдается серьезное ослабле. 
ние «духа союза» и «доброй во
ли» в Н А ТО . Газета сетует на то, 
что все члены Н А Т О  стремятся 
любой ценой «уменьшить свои 
обязательства» перед этой орга
низацией.

«Таймс» в свою очередь отме
чает, что в Н А Т О  «уже больше 
года наблюдаются серьезные ко
лебания». Газета указывает на 
дипломатические и технические 
успехи Советского Союза и про
тивопоставляет их разладу среди 
членов НАТО . «Превосходство 
русских в облаЬти ракет. .—  пи
шет «Таймс», —  это лишь один 
из факторов, вызвавших уныние. 
Есть очень много доказательств 
технических успехов русских во

многих областях...». Существуют 
также, продолжает газета, нераз
решенные споры между самими 
членами Н АТО , которые «ослаби. 
ли союз и привели его в замеша
тельство».

Касаясь военной стратегии 
НАТО , основанной на угрозе при. 
менения ядерного оружия" 
«Таймс» признает, что это опас
ная стратегия, которая «может 
обернуться против самих стран 
атлантического блока. Европей
ские страны Н А ТО , заявляет 
«Таймс», опасаются, что если 
С Ш А  применят ядерное оружие, 
то они навлекут на них ответный 
удар.

«Таймс» останавливается далее 
на экономических трудностях 
стран Н А ТО , вызванных непо
мерными военными расходами, и 
признает необходимость уменьше
ния «экономических трудностей и 
тягот Европы».

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

13 декабря— «Любовь Яровая».
14 декабря— «Доходное место».
15 декабря днем и вечером —  

«Любовь Яровая».
Начало спектаклей; дневного —  

в 12 час, дня, вечерних —  в 8 ча
сов вечера.

О бластной ф инансовы й отдел  и управление лесного хо- 
зя тетв а  доводят до сведения всех лесозаготовителей, что срок 
выборки лесобилетов на лесной фонд 1958 года установлен 
до 31 декабря 1957 года.

Одновременно ставят в известность, что все лесозаготови- 
тели, имеющие лесосеки, тронутые рубкой, в которых ими в 
1И58 году будет производиться заготовка леса, обязаны полу
чить в лесном хозяйстве до 1 января 1958 года отсрочку на 
раво заготовки леса, а также уплатить причитающиеся пла-

ТбЖИ.

к и н о
Кинотеатр имени М . Горького
13 декабря —  новый художе

ственный фильм «Экипаж крейсе
ра «Надежда». Сеансы; 9. 10-55, 
12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30,
10-25.

Зал кинохроники
13 декабря —  цветной 

ментальный фильм «Наши 
пнйцы». Сеансы; 10,
12-20, 1-30, 2-40, 3-50, 5.
7-20. 8-30 9 40, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных
13 декабря. Большой зал —  

«Экипаж крейсера «Надежда». 
Сеансы 9-20, 11-15, 1-10. 3-05,
5, 6-55, 8-50, 10-45. Малый зал 
—- «Два признания». Сеансы; 10, 
12, 2, 4, 6, 8. 10.

доку-
олни-
11- 10.
6- 10,

Томская текстильная фабрика 
принимает от организаций н част
ных лиц в распиловку круглый 
лес.

Обращаться; г Томск, проспект 
имени Фрунзе. 97. 3 — 1

Томской макаронной фабрике 
требуется прораб.

Обращаться: г. Томск, улица 
Дальне-Ключевская, 62.

Томский обозостроительный за
вод продает по безналичному рас
чету; телеги-сеновозки, одноход- 
ные ходки, телеги-полок.

Здесь же требуются лесорубы.
Обращаться: г. Томск, улица 

Белозерская, 24.

 ̂ ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ! М
Ba%Tnn^nv4”n r « ^ r '^  изданий (г. Томск, переулок Батенько- 
ва. 5) получил и вручает подписчикам очередные тома сле
дующих изданий:

Собрание Сочинений В. И. Ленина —  37-й том 
Всемирная история —  3-й том.
Всеобщая история искусства —  1-й том.
Собрание сочинений В. Маяковского —  6-й том 
Собрание сочинений Н. С. Лескова —  б-й том 
Собрание сочинений Р. Роллана —  12-й том.'
Ежегодник Большой Советской Энциклопедии.
Большая медицинская энциклопедия —  2-й том.
Г. Гейне —  4-й том.
Г^одолжается подписка на собрание сочинений современно

го французского писателя Луи Арагона в 11-х томах, цена 
тома 10 руб. 50 коп.

При подписке взимается задаток в размере 10 руб 50 коп 
^ |и  вручается первый том.

продолжаетт о м с к и й  П Е Д А Г О Г И Ч Е С К И Й  И Н С Т И Т У Т  
прием на курсы по подготовке в институт.

Начало занятий —  2 января 1958 года
Занятия будут проходить вечерами три'раза в неделю (по

недельник, среда, пятница) по 4 часа.
Плата за весь срок обучения —  200 рублей 
Прием заявлений ежедневно, кроме выходных’дней с 10 ча

сов утра до 5 часов вечера в учебном корпусе
Обращаться: г. Томск, улица Киевская, 60. комната 39.

Учебная часть.

Адрес редакции; гор. Томск, просо ям. Ленина, ЬЗ. гелефпны для спрвнов (круглые сутки) 
партийной SB38B —  37.77 ■ 42.44, пропаганды —  47-45, вузов, школ и культуры — 42.4Н. сельского

-  42.42, редактора — 37.37, заместителя редактора —  51.75. ответ. секретаря —  а м »  секретарията —  42 4 0  
* | > Я Я И С 1 В Э  -  п р о м ы ш л е н н о и .  -  37,75. огдела аясем —  37-3« в 31.47. тл ел а  янформяцни — 5161 зяш

директора типографии —  37.72.52,2.3. бухгалтерии в отдел» оЛьяв пений —  37 ..Зв. т а я
о г д е л о в ;  

яяда I ельстатв
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